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Plantio da soja no Paraná chega
a 22%; Brasil soma apenas 2,4%

Por enquanto, o Paraná está “carregando o Brasil nas costas”, 
no que diz respeito à semeadura de soja. De acordo com os 
dados da Conab (Companhia Nacional de Abastecimento), 
a realidade em todo o país, mostra que o indicador chegou a 
apenas 2,4%, enquanto no mesmo período do ano passado 
já somava 5,2%. No Paraná o plantio já atinge 22% da área, 
conforme apuração feita junto ao Deral (Departamento de 

Economia Rural), ligado à Secretaria Estadual da Agricul-
tura e Abastecimento.  A estimativa de área para o plantio da 
safra 2024/25 no estado é de 5,8 milhões de hectares, similar 
à anterior. Já a expectativa de colheita é de 22,4 milhões de 
toneladas, 21% a mais do que na safra 2023/24. A expectativa 
ainda é boa, pois a semeadura está dentro da janela ideal de 
produção, com avanço significativo no Oeste.
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

PEDRO ARTHUR BASI FLORIANO (0)
MINNA OBERDIK HARTMANN (92)
IRIS MARIA ANDRADE (72)
CRISTIANO DE JESUS (37)
MARIA AMELIA DA SILVA SANTOS (92)
FRANCISCO RIBEIRO (86)
MARIA HELENA XAVIER (70)
ADEMIR ALVES MENDES (64)

Cascavel – A Universidade Es-
tadual do Oeste do Paraná 
(Unioeste) está em fase de ela-
boração do Plano de Desenvol-
vimento Institucional (PDI) para 
o período de 2025 a 2029. Esse 
documento orientará diretrizes 
e estratégias que a universida-
de adotará nos próximos cinco 
anos. A participação da comuni-
dade acadêmica é fundamental 
para garantir que o documento 
reflita as reais necessidades e 
expectativas da instituição e de 
seus membros.

O período para acolhimento 
de contribuições da comunidade 
acadêmica tem início no dia 1º 
de outubro de 2024 e se esten-
derá até o dia 1º de novembro 
de 2024. Durante esse tempo, a 
Comissão do PDI 2025-2029 in-
centiva os colegiados de cursos, 
conselhos de centros e de cam-

pus, e demais setores organiza-
dos, a discutirem o documento 
preliminar elaborado pela Co-
missão do PDI, e a apresentarem 
sugestões de aspectos a serem 
nele contemplados.

As contribuições devem ser 
feitas de maneira colegiada, as-
segurando a representatividade 
de todos os setores da universi-
dade. Para facilitar esse proces-
so, a Unioeste disponibiliza o 
sistema web Stratego, que pode 
ser acessado por meio do site: 
consultapdi.unioeste.br.

A Comissão do PDI reforça a 
importância de que toda a co-
munidade acadêmica partici-
pe ativamente deste processo, 
contribuindo com sugestões que 
possam aprimorar as diretrizes 
e estratégias de desenvolvimen-
to da Unioeste para os próximos 
cinco anos.

Conselho Nacional de Justiça 
anuncia mutirão para revisar 
prisões por porte de maconha 
Brasília – O Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ) anunciou 
a realização de um mutirão em 
novembro para revisar casos de 
prisões relacionadas ao porte de 
maconha. Essa iniciativa surge 
após uma decisão do Supremo 
Tribunal Federal (STF), que es-
tabeleceu que 40 gramas é o 
limite que diferencia usuários 
de traficantes. O mutirão será 
realizado em colaboração com 
as Defensorias Públicas e focará 

‘Falta grave’
Na prática, os magistrados deverão avaliar os processos da execução 

penal envolvendo pessoas condenadas, que estejam no regime fechado 
ou semiaberto, e que tenham sido sancionadas ou estejam submetidas a 
processo administrativo disciplinar pela prática de falta grave (nos termos 
do artigo 52 da Lei nº 7.210/1984), por adquirir, guardar, ter em depósito, 
transportar ou trazer consigo, para consumo pessoal a substância cannabis 
sativa em quantidade de até 40 gramas ou seis plantas fêmeas.

O órgão explicou que foram levantados cerca de 65 mil processos de 
falta grave, incluindo falta grave por outros motivos, como tentativa de 
fuga, briga, posse de celular, entre outros. Cada tribunal deverá avaliar, 
em cada caso concreto, se a falta diz respeito a posse de drogas e se 
existem os requisitos previstos para afastar a natureza penal da infração.

em processos de réus que estão 
em regime fechado e semiaber-
to. A revisão abrangerá aproxi-
madamente 65 mil processos, 
incluindo aqueles que envolvem 
o porte de até 40 gramas de ma-
conha, além de casos de tenta-
tiva de fuga, brigas, posse de 
celular e outras infrações graves. 
Para facilitar essa triagem, o CNJ 
utilizará o Sistema Eletrônico de 
Execução Unificado (SEEU), que 
permitirá uma análise mais efi-

ciente dos casos.

REGRAS
A decisão do STF não legali-

za o uso de maconha, mas rede-
fine a forma como a lei trata o 
consumo da substância. Agora, 
indivíduos que possuírem até 
40 gramas de maconha ou seis 
plantas fêmeas de cannabis 
são considerados usuários, o 
que implica que a posse não é 
mais tratada como crime, mas 
sim como uma infração sujeita 
a sanções administrativas. 
É importante ressaltar que, 
mesmo com a nova definição, a 
posse de equipamentos como 
balanças de precisão pode 
resultar em acusações de tráfico, 
mesmo que a quantidade de 
maconha esteja abaixo do limite 
estabelecido. Essa mudança 
na abordagem legal visa 
desonerar o sistema penal de 
casos que envolvem usuários, 
mas mantém a vigilância sobre 
práticas que possam indicar 
tráfico de drogas.

Unioeste: Comunidade acadêmica pode participar 
da elaboração do Plano Desenvolvimento

A construção colaborativa do 
PDI fortalece o planejamento es-
tratégico da instituição, aumen-
ta a coesão interna e favorece 
um ambiente educacional par-
ticipativo e inclusivo.

Para esclarecimentos e infor-
mações adicionais, a Pró-Reito-
ria de Planejamento (PROPLAN) 
está à disposição da comunida-
de acadêmica pelo e-mail: pro-
plan@unioeste.br.

Ação
A acusação se baseia em 
alegações de abuso de 
poder político e religioso, 
em um suposto esforço 
de manipulação eleitoral 
usando a influência 
religiosa sobre fiéis da 
Igreja Assembleia de Deus 
e o Pastor Clemersom 
Silva. De acordo com a 
petição, os investigados 
utilizaram uma reunião 
religiosa para promover os 
candidatos apoiados pela 
igreja. 

Propaganda 
eleitoral
O horário eleitoral gratuito 
na rádio e na televisão 
termina nesta quinta-
feira (3), a três dias para 
as eleições municipais. 
Desde o dia 30 de 
agosto, os candidatos 
tiveram espaço de 20 
minutos, no rádio e 
na TV para apresentar 
suas propostas. As 
propagandas são divididas 
em dois blocos de 10 
minutos.

Comícios
Essa quinta-feira também 
é o último dia para 
realização de comícios 
com aparelhagem de 
sonorização, entre 8h 
e 24h, com exceção do 
comício de encerramento 
de campanha, que 
poderá ser prorrogado 
por mais duas horas. O 
dia 3 também é o último 
dia para realização de 
debates em rádio e 
TV, sendo que debates 
iniciados neste dia 
podem ser estendidos 
até às 7h do dia 4 de 
outubro.

Abuso de poder
A campanha do candidato a prefeito de Cascavel pelo 
PP, Marcio Pacheco, protocolou ação de investigação 

eleitoral contra o candidato Renato Silva (PL), por abuso 
de poder político e religioso nas eleições de 2024. 

Caso seja julgada procedente, os candidatos poderão 
ter o registro de candidatura cassados.

Foz do Iguaçu
Uma pesquisa da IRG sobre a eleição para a Prefeitura 
Foz do Iguaçu aponta que pela primeira vez na história 
o município deverá ter uma disputa de segundo turno 

para a escolha do prefeito. Segundo a pesquisa, o 
general Silva e Luna (PL), aparece com 42,5%, seguido 
de Paulo Mac Donald (PP), com 36%, apontando uma 
disputa final em 27 de outubro. O levantamento está 

registrado no TSE sob o número PR-09375/2024.

Transporte eleições
A Transitar emitiu 
comunicado informando 
que, em atendimento 
à resolução do TRE-PR 
(Tribunal Regional Eleitoral 
do Paraná), os ônibus do 
transporte coletivo urbano 
de Cascavel irão circular 
sem cobrança de tarifa 
neste domingo (6), das 7h 
às 18h, dia do primeiro 
turno das eleições 
municipais de 2024.

Lei seca
Primeiro, o secretário 
de Estado da Segurança 
Pública do Paraná, Coronel 
Hudson Leôncio Teixeira, 
assinou a Resolução nº 
578/2024, que proibia a 
venda, compra e consumo 
de bebidas alcoólicas em 
espaços públicos em todo o 
estado no dia 6 de outubro, 
durante o período das 8h 
às 18h. Mas, voltou atrás 
atendendo solicitação o 
da Abrabar (Associação 
Brasileira de Bares e Casas 
Noturnas), que sinalizou 
judicializar a questão.

Vasconcelos na AEAC
O engenheiro civil Edson 
Vasconcelos, atual 
presidente da FIEP 
(Federação das Indústrias 
do Estado do Paraná), é o 
entrevistado da vez do Café 
com Negócios, promovido 
pela AEAC (Associação dos 
Engenheiros e Arquitetos 
de Cascavel). Vasconcelos, 
que é associado da AEAC, 
já ocupou cargos de 
relevância em Cascavel. 
Presidiu a Acic e o 
Sinduscon Paraná Oeste. 
O Café com Negócios será 
neste sábado (5), a partir 
das 8h30. 
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Cascavel - Dando sequência às 
sabatinas com os candidatos 
que concorrem à Prefeitura de 
Cascavel em 2024, O Paraná traz 
a entrevista com a candidata Pro-
fessora Liliam (PT). A ordem das 
entrevistas foi definida por meio 
de sorteio realizado no dia 10 de 
setembro, na redação do jornal, 
com representantes das campa-
nhas dos candidatos.

Você irá conferir nesta edição 
os melhores momentos da nossa 
sabatina, no entanto, no site do 
jornal O Paraná poderá acompa-
nhar a conversa na integra.

O Paraná- Candidata, para você 
que está do lado do governo fe-
deral acaba tendo alguns cami-
nhos mais curtos para viabilizar 
recursos para obras. Porém, o 
grande problema é a folha de 
pagamento. Como você pre-
tende ampliar e valorizar o ser-
vidor público diante do limite 
prudencial que o município 
de Cascavel vem enfrentando 
hoje?
Professora Li-
liam- Sem dúvida, 
a maior preocupa-
ção é a folha, por-
que não se trata 
de falta de servidor 
em uma ou outra 
secretaria, a infraestrutura mu-
nicipal carece de servidor, de tra-
balhadores em todos os espaços. 
A Secretaria de Obras, por exem-
plo, trabalha com apenados. Você 
tira os apenados, não tem gente. 
E são em todas as secretarias, 
as que a gente sente mais dire-
tamente são saúde e educação, 
mas eu diria que em todas as se-
cretarias falta gente e o corpo de 
servidores desse município tra-
balha muitíssimo. 

O que me parece é que não dá 
para gente afirmar como está o 
limite prudencial com os dados 
que a gente recebe do muni-
cípio. Primeiro que esse orça-
mento - eu já votei por três anos, 
votarei agora pelo quarto ano e 
último ano porque termino meu 
mandato - é uma peça de ficção, 
porque recorrentemente a gente 
está votando e tirando dinheiro 
daqui e pondo ali. Agora, o prin-
cípio sobre o qual eu olho para 
a gestão pública é que governar 
é escolher prioridades, é definir 
prioridades. E uma prefeitura que 
cresceu muito em termos estru-
turais, inclusive, o governo que 
está se findando fez muita obra 
mesmo, sobretudo com recursos 
advindos do Governo Lula, que 

vieram de forma muito mais con-
sistente nesse ano e meio, é pre-
ciso que a gente tenha elementos 
concretos do que é folha de paga-
mento, do que está fora da folha, 
quais são custos que efetivamen-
te estão terceirizados e qual o 
custo disso, o que pode ser ter-
ceirizado e qual o custo disso. E 
a gente pensar que as atividades 
fins efetivamente precisam sem-
pre estar garantidas por servido-
res de carreira. Porque eles têm 
a expertise do acúmulo de anos 
trabalhando e porque o corpo de 
funcionários da Prefeitura garan-
te alguma estabilidade na troca 
de governos. Então eu defendo a 
estabilidade do servidor público. 

Agora, a forma como se apre-
senta a folha hoje merece um es-
tudo mais profundo. A gente vê, 
alcançando o limite prudencial, 
com um limite menor do que a 
necessidade de contratação se 
faz. E pior, com salários médios 
muito baixos. Então, isso tam-
bém é um agravante. Na minha 
opinião, seria necessário uma 

reforma admi-
nistrativa, uma 
revisão destas 
prioridades, a 
partir da propo-
sição do novo 
governo. 

O Paraná- Cascavel tem eco-
nomia baseada na produção 
agrícola e pecuária. Historica-
mente, o setor da agricultura 
aqui é um setor que tem ban-
deiras e linhas de atuações di-
ferentes a do PT, que é o partido 
pelo qual você concorre. Você 
já sentou com o setor produtivo 
de Cascavel? Há diálogo aberto 
com esse setor?
Professora Liliam- Primeiro, 
quero dizer que não é verdade que 
o nosso governo não seja aberto 
ao diálogo e é generosíssimo com 
o setor agrícola e do agronegócio. 
Todas as vezes que governamos, 
os agricultores do agronegócio 
não têm absolutamente nada do 
que reclamar em relação ao aten-
dimento de suas necessidades. 
Para além disso, nós temos um 
legislativo federal absolutamente 
colado aos seus interesses. [...] O 
que existe é uma postura política e 
ideológica do agronegócio contra 
a esquerda que sempre lhe aten-
deu absolutamente bem. 

Segunda coisa que eu quero 
discordar é que Cascavel de-
penda do agronegócio. O PIB de 
Cascavel, o que a riqueza produ-
zida pelo agro fica em Cascavel 

é em torno de 8%, outros 16% é 
arrecadação da indústria e 52% 
é comércio e serviços. E o resto 
é administração pública, impos-
tos e repasses. Ou seja, quem 
enriquece Cascavel é o setor de 
comércio e serviços. E a gente 
precisa superar essa ideia que 
Cascavel dependa do agro. É o 
contrário, o agro depende de Cas-
cavel. Isso eu não tenho dúvida 
em afirmar. Porque nós estamos 
falando de números, não esta-
mos falando de ideologia política. 

Nós sabemos da importância 
do agro para a economia brasilei-
ra, nós sabemos da importância 
do agro na produção de riqueza, 
mas a captura em benefícios para 
o município, para o estado e para 
a nação é muito pequena.

O Paraná- Uma das suas pro-
messas de campanha é a cons-
trução de um hospital na região 
norte de Cascavel. Além do de-
safio da construção da estru-
tura física, outro desafio é a 
gestão do hospital. Como você 
pretende resolver essa questão?
Professora Liliam- Essa proposta 
nem está no nosso plano de go-
verno. Por quê? Porque a gente 
precisou ter muita segurança 
antes de divulgar. A gente fez al-
gumas reuniões no Ministério da 
Saúde, reunimos nossos depu-
tados. E só depois de certas ga-
rantias a gente anunciou, porque 
nós não estamos brincando de 
fazer política, a gente tem com-
promisso. Com a retirada do teto 
de gastos da saúde, que foi uma 
grande conquista, e o aporte de 
R$ 58 bilhões para a saúde, nós 
conseguimos compromissos de 
garantir estrutura física, equipa-
mento e pagamento dos profis-
sionais, tudo pelo SUS. 

A região norte é uma região 
carente de tudo, uma região prós-
pera e onde mais cresce. Então é 
preciso um grande equipamen-
to de saúde ali. Nós estudamos 
o pronto-socorro municipal, que 
é uma possibilidade da gente 
construir, mas a gente acha que 
o hospital é uma dívida de mui-
tos prefeitos, de muitas décadas. 
E levamos para a análise do Mi-
nistério da Saúde e voltamos com 
o compromisso de que o SUS as-
suma plenamente este hospital. 

O Paraná- Como você pretende 
aumentar a receita do municí-
pio para colocar em prática o 
seu plano de governo sem pre-
cisar aumentar o imposto do 
contribuinte?

Professora Liliam- Não passa 
pela nossa cabeça aumentar 
imposto. Agora, o estímulo à 
economia e essa ideia de que a 
economia precisa girar passa por 
um equilíbrio fiscal, porque afi-
nal de contas não tem nenhum 
sentido a gente seguir pensando 
que juro alto protege 
de inflação, e tanto 
é que está todo 
mundo assober-
bado porque o PIB 
cresceu no último 
trimestre o dobro 
do que se esperava, 
e a gente tem experiências con-
cretas aqui no Brasil e no mundo. 
[...] O que eu faria como prefeita? 
Eu estimularia a industrialização, 
como acabei de falar. Acho que 
essa cidade tem que ser uma ci-
dade industrial, agroindustrial, 
mas com tecnologia e inovação. 
[...] Então a gente estimularia a 
inovação, a robotização dessas 
linhas de produção e acompa-
nhado junto com a indústria um 
programa efetivo de profissionali-
zação dos trabalhadores para que 
os salários médios subam. 

O Paraná- Cascavel vive hoje 
um sério problema de segu-
rança pública. Quais são as suas 
principais propostas para essa 
área?
Professora Liliam- Em relação à 
segurança pública, a gente tem 
que pensar primeiro em preven-
ção e promoção da segurança. 
Então, quando a gente pensa 
em melhorar o nível médio dos 
salários, quando a gente pensa 
em equipar a estrutura pública 
para que possa ter rua iluminada 
para que possa ter efetivo das for-
ças de segurança, para que possa 
ter uma cultura de paz e de boa 
convivência, de vida comunitária, 
isso promove segurança. 

Com relação especificamente 
às forças de segurança, a gente 
vem acompanhando o debate que 
está sendo feito em nível nacional. 
O governo Lula está sugerindo a 
constituição do Sistema Único de 
Segurança. O Sistema Único de 
Segurança integrará as forças de 
segurança nacional, estadual e 
municipal. 
E penso 
que um 
prefeito, 
no próxi-
mo mandato, 
e no nosso caso  
faremos isso, a 
gente iniciará 
essa integração 

em diálogo com o Programa Na-
cional e a estrutura desse Sistema 
Único, mas já antecipando ações 
e distribuição de tarefas de forma 
colaborativa, compactuada, con-
veniada com a prefeitura muni-
cipal para que a gente otimize a 
atuação dessas forças e sobretu-

do, como prefeita, a 
prioridade será a hu-
manização do traba-
lho dessas forças, de 
lado a lado. 

O Paraná- Casca-
vel foi uma cidade 

que votou massivamente no 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
nas eleições de 2022. Você acre-
dita que a sua candidatura e o 
PT possam chegar ao segundo 
turno ou até mesmo vencer as 
eleições de Cascavel?
Professora Liliam- Ninguém é 
ingênuo aqui, mas nós acredita-
mos para além do discurso sem-
pre conservador e extremista da 
nossa mídia. As pessoas sabem 
que a vida tá melhorando rápi-
do, as pessoas sentem. [...] 60 
mil cascavelenses votaram no 
Lula, ou seja, um em cada três. 
Obviamente, quase 70% votaram 
no Bolsonaro, mas mais de 30% 
votaram no Lula. Se parte des-
tes eleitores votarem em mim, 
eu estarei no segundo turno. E 
o segundo turno a gente retoma 
a eleição do seu início. Inclusive, 
nós teremos o Lula aqui nos aju-
dando na campanha, nos deba-
tes, nos diálogos, na interlocução 
com todos os setores dessa cida-
de. A gestão da nossa campanha 
por parte do Partido dos Traba-
lhadores está sendo feita por 
Brasília, não está sendo feita pelo 
Paraná, por definição da priorida-
de das cidades mais importantes 
do Brasil. E Cascavel está nessa 
lista para o nosso partido e para 
o nosso governo.

ELEIÇÕES 2024

Para Liliam, política social é prioridade,
junto com estímulo à industrialização 

Meu posicionamento 
será sempre da 

defesa de política 
social como 

prioridade do Estado 

30% votaram no 
Lula. Se parte 

destes eleitores 
votarem em mim, 

eu estarei no 
segundo turno
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Na reta final da disputa, 
Dr. Telles lidera corrida 
eleitoral em Céu Azul
Céu Azul – Uma pesquisa de 
intenção de votos realizada 
pelo Instituto CMP na reta final 
da corrida eleitoral no municí-
pio de Céu Azul, mostra que o 
candidato a prefeito Dr. Telles 
(PSD), lidera as intenções de 
voto.

De acordo com o levanta-
mento, se a eleição para pre-
feito de Céu Azul ocorresse 
hoje, o candidato Dr. Tel-
les teria 48% das intenções 
de voto. Em segundo lugar, 
aparece Laurindo Sperotto 
(PP), com 25%, seguido por 
Andreia Diesel (Novo), com 
12%. Os votos brancos e nulos 
somam 3,5%, enquanto 11,5% 
dos entrevistados ainda não 
sabem em quem votar ou pre-
feriram não opinar.

ACEITAÇÃO DOS 
CANDIDATOS

A pesquisa também ana-
lisou a preferência dos elei-
tores em cenários que envol-
vem as chapas de candidatos 
a prefeito e vice-prefeito. Dr. 
Telles e seu vice, Jorge Rieger, 

Escolha ou sorteio das urnas auditadas 
será realizada no sábado pelo TRE-PR

aparecem como a chapa favo-
rita, com 49,2% das intenções 
de voto. Laurindo Sperotto e 
Verinha têm 25,2% da prefe-
rência, enquanto Andreia Die-
sel e Joarez Colombo somam 
12%. Assim como na pesquisa 
anterior, 10,1% dos eleitores 
não souberam ou não opina-
ram, enquanto 3,5% disseram 
que votariam em branco ou 
nulo.

REJEIÇÃO 
O levantamento também 

questionou os eleitores sobre 
em quem eles não votariam de 
forma alguma. Andreia Diesel 
foi a mais citada, com 30,4% 
dos entrevistados informando 
que não votariam de jeito 

nenhum. Na sequência apa-
rece Laurindo Sperotto com 
10,8%. O candidato menos 
rejeitado é Dr. Telles, com 
8,4%. Os votos brancos e nulos 
somaram 2,4%, enquanto 
48% dos entrevistados não 
souberam responder ou não 
opinaram.

METODOLOGIA
O Instituto CMP realizou 300 

entrevistas de forma presen-
cial no dia 28/09/2024. A mar-
gem de erro da pesquisa é de 
5,6% podendo ser para menos 
ou para mais dentro de um 
intervalo de confiança de 95%. 
O levantamento foi registrado 
no TSE (Tribunal Superior Elei-
toral) sob o n° PR-01349/2024.

Curitiba – No próximo sábado 
(5), a partir das 9h, a CAVE 
(Comissão de Auditoria da 
Votação Eletrônica) do TRE-PR 
(Tribunal Regional Eleitoral do 
Paraná) promoverá a cerimô-
nia de escolha pelas entidades 
fiscalizadoras e, se necessário, 
o sorteio das 35 urnas eletrôni-
cas que serão auditadas no 1° 
Turno das Eleições Municipais 
de 2024. O evento, aberto ao 
público, acontece no auditório 

do edifício-sede, em Curitiba, 
com transmissão ao vivo pelo 
YouTube. 

Em reunião realizada no 
dia 4 de setembro com as 
entidades fiscalizadoras defi-
nidas pela Resolução TSE n° 
23.673/2021, foi aprovada por 
unanimidade a exclusão de 
1.205 Seções Eleitorais, que 
não poderão ser sorteadas 
ou escolhidas para auditoria 
por estarem instaladas em 

locais de difícil acesso (colé-
gios adventistas, ilhas, reser-
vas indígenas) e cujo tempo de 
deslocamento para a sede do 
Cartório Eleitoral é superior a 
uma hora.

Serão auditadas 8 urnas em 
“Teste de Autenticidade dos 
Sistemas Eleitorais”; 25 urnas 
em “Teste de Integridade das 
Urnas Eletrônicas”; e 25 urnas 
em “Teste de Integridade com 
Biometria: 2 urnas eletrônicas”.

FOTOS: TSE

48%

25%

12%
3,50%

11,50%

Dr. Telles Laurindo 
Sperotto

Andreia Diesel Brancos e 
Nulos

Não sabe/não 
opinou

Se a eleição para prefeito(a) de Céu Azul-PR 
fosse hoje, em quem você votaria?

Dr. Telles Laurindo Sperotto Andreia Diesel

Tensão dominical
Os candidatos estão bem 
embolados – e todos com 
chances para o esperado 2º 
turno, em BH e SP. Em São 
Paulo, o prefeito Ricardo 
Nunes (MDB), Pablo Marçal 
(PRTB) e Guilherme Bou-
los (PSOL) têm chances. 
Em Belo Horizonte, uma 
surpreendente guinada de 
Bruno Engler (PL), ajudado 
por Jair Bolsonaro, que apa-
rece empatado com o pre-
feito Fuad (PSD), enquanto 
Mauro Tramonte (Rep) lidera 
com certa folga.

Reza forte 
Oito padres de Maringá (PR) 
e região aparecem num 
folheto com depoimentos 
elogiosos ao candidato a 
vereador na cidade Carlos 
Mariucci (PT). A Conferência 
Nacional dos Bispos Bra-
sileiros (CNBB), entidade 
máxima da Igreja, deixa 
claro que esse tipo de 
manifestação é proibida. “A 
Igreja adota uma posição de 
neutralidade política e não 
apoia diretamente candida-
tos políticos específicos”. 

Apito na tela 
Muitos pontos de Brasília 
estão com painéis digitais 
com mensagens contra a lei 
do Marco Temporal das ter-
ras indígenas (Lei 17.701, 
de 2023). Eles citam o 
ministro do STF Gilmar 
Mendes, relator das ações 

Olho no fundo!
Depois de forçar saída de ser-
vidores veteranos em plano de 

demissão voluntária muito ques-
tionado, e demitir tantos outros, 
os donos agora miram o único 
seguro patrimonial da turma 

da Eletrobras, Furnas e Eletro-
nuclear: o bilionário fundo de 

pensão dos funcionários, o Real 
Grandeza, com uma fortuna de 
R$ 20 bilhões em contas, bens 
e investimentos. O presidente do Conselho de Administração 
do Real Grandeza, Rodrigo Soria, propôs reforma que trans-
fere quase todo poder da instituição para o comando privado 
da Eletrobras. Pela proposta de Soria, indicado da Eletrobras, 
e Ricardo Carneiro Gurgel Nogueira, oito dos 10 integrantes 

do Comitê de Investimentos deveriam sair da instituição. 
O colegiado passaria a ter seis membros: Soria, Nogueira, 
e mais quatro egressos do mercado. Em nota à Coluna, a 

Eletrobras afirma que “é uma das patrocinadoras dos planos 
de previdência administrados pela Fundação Real Grandeza. 
A empresa atua de acordo com as regras estabelecidas no 
Estatuto da entidade, leis e normas que regulam o setor de 

previdência complementar”.

que questionam a legis-
lação, aprovada um mês 
depois da decisão do STF 
pela inconstitucionalidade 
da tese, segundo a qual 
só podem ser demarcadas 
áreas ocupadas na data da 
promulgação da Constitui-
ção de 88.

Será que voltam?
Em 15 de agosto, Celso 
Amorim esteve no Senado, 
que também aguarda por 
Mauro Vieira. De lá para 
cá, o cenário internacional 
só piorou, assim como a 
imagem do Brasil cujo pre-
sidente foi à ONU reclamar 
da instituição. Na Câmara, 
os deputados devem dis-
cutir quando Mauro Vieira 
e Celso Amorim, falarão 
sobre as eleições vene-
zuelanas. Convites para 
ambos foram aprovados 
na Comissão de Relações 
Exteriores.

Memória
Na próxima terça, dia 8 
de outubro, o Grupo de 
Amizade Brasil – Israel, 
liderado pelo deputado 
Gilberto Abramo (Rep-MG), 
realizará evento na Câmara 
para lembrar o 1º ano do 
atentado do Hamas contra 
a população civil e cobrar a 
liberação dos reféns ainda 
em cativeiro, ocorrido dia 7 
de outubro de 2023. Foram 
mais de 1.200 mortes de 
civis israelenses.
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gov.br/comunicabr

O GOVERNO FEDERAL

INVESTE NO PARANÁ 

PARA VOCÊ 

VIVER MELHOR

Novo modelo de concessão  

para viabilizar a duplicação  

e construção de novas rodovias 

1 mil km de rodovias concedidas 

R$ 30,4 bilhões em investimentos

Duplicação da BR-163 entre  

Cascavel e Marechal Rondon pronta

Mais Educação

5 novos campi de Institutos Federais 

7 mil vagas de ensino técnico

Mais Mobilidade

Redução de até 50% no valor  

do pedágio

Plano Safra

R$ 51 bilhões em crédito  

para agricultura
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Curitiba – Cinco sites de apos-
tas esportivas atuam de modo 
regulamentado no Paraná e 
podem continuar operando 
normalmente no território 
estadual. São eles pr.apos-
tou.com, parana.bplay.com.
br, pr.betplay.bet, pr.pixbet.
com.br e pr.nossabet.com.br. 
Todas as informações sobre 
cada um desses operadores 
podem ser consultadas no site 
da Lottopar, responsável pela 
regulamentação.

O Ministério da Fazenda 
divulgou na última terça-feira 
(1º) a lista com todas as empre-
sas de apostas esportivas (as 

bets) autorizadas a operar no 
Brasil até dezembro. São 193 
sites ligados a 89 empresas. 

Os sites de apostas que não 
figuram na lista não podem 
mais fornecer serviços de 
apostas no Brasil até que con-
sigam autorização do Governo 
Federal.

Os demais sites de apos-
tas que não estão autorizados 
a operar nem pelo Governo 
Federal e nem pelo Governo 
do Paraná. Segundo a porta-
ria publicada nesta quarta-
-feira (2) pelo Ministério da 
Fazenda, são considerados ile-
gais e estão proibidos de atuar.

Nos próximos dias,  o 
Governo Federal vai oficiar a 
Agência Nacional de Teleco-
municações (Anatel) para que 
realize o bloqueio dos sites 
que não estão autorizados 
a operar no Brasil. A medida 
também afeta o Paraná para 
aqueles sites que não estão 
regulamentados pela Lottopar 
e pela União e oferecem servi-
ços de apostas aqui no Estado. 
Eles permanecerão no ar ape-
nas nos próximos dez dias para 
facilitar o pedido de devolução, 
pelos apostadores, do dinheiro 
que está depositado em seus 
nomes junto a essas empresas.  

Brasileiro tem gasto médio de R$ 1.416,58 no cartão de crédito
Um levantamento inédito da Serasa Experian feito com base nas informações do Cadastro Positivo traz os 

dados sobre ticket médio e pontualidade de pagamento em relação ao cartão de crédito, considerando que-
bras como gênero, renda, região e idade. Para essa linha de crédito, em um período analisado entre março de 
2023 até março de 2024, o ticket médio atingiu seu segundo maior patamar do ano em março, no valor de 
R$ 1.416,58. Destaque também para o montante gasto em fevereiro de 2024, que atingiu o maior patamar, 
com um ticket médio de R$ 1.430,61. Quanto maior a renda, maior o gasto no cartão. Na faixa acima de 10 
salários-mínimos, o ticket médio foi de R$ 3.745,67, em março de 2024. Na faixa de dois a três salários, R$ 
1.071,05 e R$ 417,51 até um salário-mínimo. O Cadastro Positivo permite identificar a pontualidade de paga-
mentos dos brasileiros da sua fatura de cartão de crédito. De forma geral, a pontualidade ficou em 80,7% em 
março de 2024, Janeiro e fevereiro de 2024 obtiveram 80,9% e 81,2%, respectivamente.

Orçamento per capita de Cascavel 
é de R$ 46,9 mil, diz observatório
Cascavel – O Observatório 
Social de Cascavel fez, na 
manhã desta quarta-feira (2), 
na Acic, um balanço dos seus 
quase 16 anos de atividades 
e um dado apresentado aos 
empresários chamou aten-
ção. O orçamento per capita de 
Cascavel, considerando o valor 
global da receita previsto para 
2024 de R$ 2,1 bilhões e ante 
a população de 348.051 habi-
tantes, é de R$ 46,9 mil. Para 
acompanhar a gestão desses 
valores, que será ainda maior 
em 2025, chegando a R$ 2,3 
bilhões, o Observatório pre-
tende, gradualmente, aumen-
tar o seu número de colabo-
radores e utilizar ferramentas 
de comunicação para manter 
a população informada.

A apresentação foi feita 
pelo presidente do OSC, Luiz 

Carlos Chesini, e pelo vice-pre-
sidente para Assuntos Adminis-
trativos Financeiros, Jackson 
Sékula. 

OBSERVATÓRIOS 
O primeiro Observatório 

Social do Brasil foi criado em 
Maringá, em 2006, e sua atua-
ção rendeu inúmeros prêmios, 
inclusive internacionais, à ini-
ciativa. Atualmente, são 88 
observatórios em atividade 
no País. A finalidade de cada 
um deles é ajudar a fiscalizar 
as contas públicas nos muni-
cípios nos quais estão presen-
tes. “Em Cascavel, como nossa 
estrutura é bastante enxuta, 
acompanhamos licitações 
por amostragem, bem como a 
atuação da Câmara de Verea-
dores, mas já contribuímos 
com economia de milhões ao 

município”, afirmou Luiz, que 
agradeceu a Acic e a todas as 
entidades mantenedoras.

PLANOS
Com a finalidade de mos-

trar o que faz e a sua impor-
tância, o Observatório Social 
de Cascavel pretende ampliar 
seu quadro técnico, para que 
mais licitações possam ser 

acompanhadas. Uma das 
regras centrais é que seus 
voluntários não estejam filia-
dos a partidos políticos. Outra 
medida, segundo Jackson, que 
fez a apresentação de números 
aos empresários, é a criação de 
grupos de trabalho, levando 
inclusive informações sobre 
educação fiscal a escolas. Um 
sistema, criado em Cascavel e 

que poderá ser compartilhado, 
permite acesso a parâmetros de 
preços de cerca de 1,4 milhão de 
itens, comentou Luiz.

Outro dos objetivos do OS 
de Cascavel é conseguir uma 
cadeira no Observatório Social 
do Brasil. Para acompanhar a 
atuação do órgão basta aces-
sar o endereço eletrônico www.
oscascavel.org.br.

Brasília – O Índice de Preços ao 
Consumidor (IPC), que mede a 
inflação na cidade de São Paulo, 
subiu 0,18% em setembro, repe-
tindo a variação de agosto e 
ganhando leve força em relação 
ao aumento de 0,15% obser-
vado na terceira quadrissemana 
do mês passado, segundo dados 
publicados pela Fundação Insti-
tuto de Pesquisas Econômicas 
(Fipe) nesta quarta-feira (2). O 
resultado de setembro ficou 
abaixo do piso das estimativas de 
instituições de mercado consul-
tadas pelo Projeções Broadcast, 
que variavam de altas de 0,20% 
a 0,24%, com mediana de 0,23%.

Entre janeiro e setembro, 
o IPC-Fipe acumulou inflação 

de 2,30%. No período de 12 
meses até setembro, o índice 
avançou 3,45%, vindo tam-
bém abaixo das projeções, 
que iam de 3,46% a 3,50%. No 
nono mês de 2024, quatro dos 
sete componentes do IPC-Fipe 
subiram em ritmo mais lento 
ou passaram a mostrar defla-
ção: Habitação (de 0,18% em 
agosto a 0,05% em setembro), 
Despesas Pessoais (de 0,36% a 
0,27%), Educação (de 0,12% a 
0,05%) e Transportes (de 0,62% 
a -0,24%). Por outro lado, as 
demais categorias aceleraram 
de um mês para o outro: Ali-
mentação (de -0,29% a 0,39%), 
Saúde (de 0,60% a 0,75%) e Ves-
tuário (de 0,28% a 0,29%).  

PR: Lottopar divulga lista de sites 
de apostas autorizados a operar

Índice de Preços ao Consumidor
sobe e acumula inflação de 3,45% 

Autônomo e Facultativo 

Valor mínimo R$ 1.412,00 20% R$ 282,40

Valor máximo R$ 7.786,02 20% R$ 1.557,20

O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-

cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%

sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda

podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % AGO SET ano 12m 

IPCA (IBGE) -0,02 - 2,85 4,24

IGP-M (FGV) 0,29 0,62 2,64 4,53

IGP-DI (FGV) 0,12 - 2,07 4,23

Índice AGO SET OUT

IGP-M (FGV) 1,0382 1,0426 1,0453

IGP-DI (FGV) 1,0416 1,0423 -

* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 10,75%  | TJLP: 6,91%

BASE (R$) Alíq. % deduzir

AAté R$ 2.259,20 zero zero

De 2.259,21 até 2.826,65 7,5% 169,44

De 2.826,66 até 3.751,05 15% 381,44

De 3.751,06 até 4.664,68 22,5% 662,77

Acima de 4.664,68 27,5% 896,00

Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2024:5ª parcela

vence em 30/09, com juros Selic de 3,57%

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.

depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

27/8 a 27/9 0,5767 0,5767 0,0763

28/8 a 28/9 0,5774 0,5774 0,0770

1/9 a 1/10 0,5678 0,5678 0,0675

2/9 a 2/10 0,5718 0,5718 0,0714

3/9 a 3/10 0,5722 0,5722 0,0718

Ações % R$

Petrobras PN +1,38% 37,48 

Vale ON +0,55% 64,17 

ItauUnibanco PN +0,62% 35,72 

Bradesco PN +3,59% 15,20 

Qualicorp ON +12,44% 2,44 

Pão de Açúcar ON +7,25% 2,96

IBOVESPA: +0,77% 133.514 pontos

Iene 146,06

Libra est. 0,75

Euro 0,90

Peso arg. 971,00

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -0,4% 5,4430 5,4440 -0,1%

PTAX  (BC) -0,4% 5,4299 5,4305 -0,3%

PARALELO -0,2% 5,3300 5,7400 -0,3%

TURISMO -0,2% 5,3300 5,7200 -0,3%

EURO -0,5% 5,9995 6,0007 -1,2%

R$/m2 JUL AGO %m %ano %12m

Paraná 2.396,21 2.402,82 0,28 4,62 5,03

Norte 2.333,69 2.354,10 0,87 4,74 12,41

Oeste 2.373,06 2.450,99 3,28 4,87 5,31

DÓLAR 02/10

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 02/10 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP: JAN a DEZ

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1856,94 

II R$ 1927,02 

III R$ 1989,86 

IV R$ 2134,88

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/24 a dez/24)

JUL AGO SET
TJLP (%) 6,91 6,91 6,91

Sal. mínimo 1.412,00 1.412,00 1.412,00

UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA nov/24 1.056,00 -1,25 4,3%

FARELO out/24 341,40 -8,60 7,6%

MILHO dez/24 432,50 3,50 5,7%

TRIGO 45627 615,25 16,25 8,6%

SOJA 129,04 0,7% 5,1% 128,00

MILHO 54,69 0,0% 8,0% 54,00

TRIGO 77,82 0,5% 2,7% 81,00

BOI GORDO 262,26 0,5% 10,3% 245,00

SUINO 8,71 0,0% 1,4% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 02/10 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja

(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no

farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 02/10 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 02/10 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 138,00 2,2% 3,0%

SOJA Paranaguá 143,00 0,0% 6,7%

MILHO Cascavel 58,00 1,8% 7,4%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado

Até um salário mínimo (R$ 1.412,00) 7,5%

De R$ 1.412,01 a R$ 2.666,68 9%

De R$ 2.666,69 a R$ 4.000,03 12%

De R$ 4.000,03 a R$ 7.786,02 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa

de cada intervalo de salário, e depois some os va lores

EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Vencimento: consulte o INSS

MEI - Microempreendedor Individual 

Valor mínimo R$ 1.412,00 5% R$ 70,60

Valor máximo R$ 7.786,02 20%R$ 1.557,20

Segurados Especiais

Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas

receitas brutas das produções rurais

Iene R$ 0,0337

Libra est. R$ 7,21

Peso arg. R$ 0,006

R$1: 1.433,49 guaranis
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

        

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Você vai desejar ter mais interações, trocar 
ideias e aprender coisas novas. Fique perto 
de quem admira ou invista no seu aperfeiçoa-
mento. No amor, valorize as afinidades e os 
objetivos em comum. 
Palpites: 71, 89 e 62. Cor: marrom.

TOURO  21/4 a 205
Bom dia para mudar o que te incomoda no 
trabalho. Você não economizará empenho 
para cumprir suas tarefas. Amigos podem de-
cepcionar à tarde: converse. Você está atraen-
te e vai envolver quem quiser. 
Palpites: 09, 90 e 72. Cor: pink.

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Será muito mais fácil resolver os problemas, 
cumprir as tarefas e convencer as pessoas. Pode 
fazer parcerias muito vantajosas. Fase super es-
timulante na paquera e na união. Resolva tudo 
com diálogo. 
Palpites: 10, 82 e 37. Cor: laranja.

CÂNCER 21/6 a 21/7
Você saberá direitinho o que dizer para cativar 
e convencer as pessoas, seja no trabalho, em 
casa ou no amor. Na conquista, converse mais 
para conhecer melhor o alvo. Alegria com fi-
lhos ou gravidez. 
Palpites: 02, 38 e 56. Cor: prata.

LEÃO 22/7 a 22/8
O céu anuncia uma fase de mais diálogo em 
família. No trabalho, vai encantar com ideias 
criativas e palavras de motivação. Sucesso 
na paquera e na vida a dois. Você vai mostrar 
todo seu romantismo. 
Palpites: 93, 03 e 57. Cor: dourado. 

VIRGEM 23/8 a 22/9
Bom momento para expor suas opiniões e 
ideias no trabalho, ou ainda para apresentar 
aquele projeto ousado aos chefes. O Sol esti-
mula as finanças. Não deixe o passado atra-
palhar sua vida amorosa. 
Palpites: 94, 58 e 67. Cor: bege.

LIBRA  23/9 a 22/10
Pode ter ótimas ideias e oportunidades de au-
mentar seus rendimentos. Só tenha cuidado 
com mal-entendidos. Papos descontraídos 
vão facilitar o romance. Não discuta por bes-
teira ou brigue por ciúme. 
Palpites: 05, 95 e 50. Cor: azul-escuro.

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Aproveite para ouvir dicas e aprender coisas 
novas com as pessoas. Há boa chance resol-
ver alguma preocupação. Evite gastos. No 
amor, controle sua possessividade e aposte 
no diálogo. 
Palpites: 06, 60 e 78. Cor: verde-claro.

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Cuidado com fofocas e trapaças. Atritos em 
casa à tarde: saiba dialogar. Quem está livre 
vai querer curtir a liberdade em ótima com-
panhia. Melhore o diálogo e compartilhe seus 
sonhos com o par. 
Palpites: 88, 43 e 34. Cor: verde-claro.

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Contato com amigos deve alegrar o seu dia. 
Que tal telefonar para aqueles que são mais 
queridos? Atração proibida pode ficar mais 
forte: não comente com ninguém. Esclareça 
as dúvidas no romance. 
Palpites: 44, 71 e 62. Cor: verde-escuro.

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Sua carreira entra em uma nova fase e as ta-
refas tendem a deslanchar com muito mais 
facilidade e rapidez. Na paquera, pode se in-
teressar por amigo ou alguém influente. Va-
lorize as afinidades com seu bem. 
Palpites: 99, 63 e 09. Cor: vinho.

PEIXES 20/2 a 20/3
Lute pelos seus sonhos mais ambiciosos. Faça 
cursos e aprenda tudo que puder. Alegria em 
viagem ou com alguém de fora. Beleza e atra-
ção contarão mais pontos na paquera. A dois, 
intimidade ardente. 
Palpites: 10, 46 e 55. Cor: amarelo.
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Motiva
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como o Eurostar
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"Três", em
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O batom
que brilha
no escuro
Má sorte
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C C S O B R A
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R O N E S C
E Z C L A R O

I N A T A I L
A N B O R D O

P I G A R R E A R
S A L A S I R I

As popula-
res "pedras
nos rins"
(Patol.) 

Oxigênio 
(símbolo)

Religioso
como

Marcelo
Rossi

A Capital
do Tango 

Persona-
gem de

"A Grande
Família"

Únicos;
singulares

Persegui-
do; acos-

sado

(?) de
arroz,

cosmético
facial

Thiago
Silva,

zagueiro
(fut.)

Ativo; em 
funciona-

mento 

Pintar;
tingir

Raiva;
irritação

(?)-cega: 
brincadei-
ra infantil

A caracte-
rística que
nasce com
o indivíduo

"E (?)?",
sucesso de
Guilherme
e Santiago

Limpar a 
garganta 

A VIP
abriga os 
passagei-

ros ilustres

Crustáceo 
apreciado
em sopas

Transfe-
rência

financeira
Meigo

Metido
na cadeia
Dupla de
cantores

Resto 

Luta (fig.) 

Cor 
vermelho-

escura

Histórias
folclóricas

Ou, em
inglês

Conjunção 
condicional
Grito de lu-
tas marciais

Carbono
(símbolo)
Senador
(abrev.)

Separados
do

convívio
social 

Iluminado 
(o quarto)
Apelido de

"José"

Sabor da
fruta verde

Prefixo
de "enla-

tado" 

São Caetano, no ABCD
paulista

2/or. 4/cica. 5/inata — zanga. 6/acuado. 7/repasse. 9/pigarrear.

Acima de tudo, guarde o seu coração, pois dele depende 
toda a sua vida. Afaste da sua boca as palavras perversas; 

fique longe dos seus lábios a maldade. Olhe sempre para a 
frente, mantenha o olhar fixo no que está adiante de você. 
Veja bem por onde anda, e os seus passos serão seguros. 

Não se desvie nem para a direita nem para a esquerda; 
afaste os seus pés da maldade. 

PROVÉRBIO 4: 23-27
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Curitiba – A Polícia Civil do Pa-
raná (PCPR), em apoio à Polícia 
do Senado Federal, apreendeu 
celulares, cartões de crédito e 
chips durante ação de cumpri-
mento de mandado de busca 
e apreensão deflagrada nesta 
quarta-feira (2), em Curitiba. A 
organização criminosa é sus-
peita de aplicar golpes que ul-
trapassam R$ 2 milhões.

O grupo criminoso cap-
turava fraudulentamente os 
pontos conquistados por par-
lamentares em programas de 
milhagem e os convertia em 
bilhetes de passagens aéreas, 
que eram vendidos a terceiros.

O mandado, expedido pela 
Justiça Criminal de Brasília, faz 
parte da Operação Hermes, de-
flagrada justamente para desar-
ticular a organização criminosa 
que aplica golpes em parlamen-
tares e companhias aéreas. Os 
materiais apreendidos nessa 
primeira fase da operação eram 
usados para aplicar os golpes.

“Esse trabalho conjunto 
entre as instituições policiais 
é extremamente importante 
para a proteção da sociedade. 
Isso demonstra a qualificação 
das ações da Polícia Judiciária 
do Paraná”, destaca o delegado 
Thiago Lima.  

Cascavel – Uma reunião a por-
tas fechadas realizada nesta 
quarta-feira (2), na Sala de Re-
uniões da Unioeste, definiu o 
local em que será construída 
a nova sede da Polícia Científi-
ca de Cascavel. O terreno esco-
lhido fica ao lado da Delegacia 
Cidadã, na Rua Eduardo Tadeu 
Melani, que abrigou por anos o 
Colégio Estadual Washington 
Luiz, no qual a estrutura foi de-
molida ainda em 2019 por não 
haver mais condições de uso e 
risco de desabamento. 

O terreno era de proprieda-
de do Governo do Estado e foi 
repassado há alguns anos para 
a Sesp (Secretaria Estadual de 
Segurança Pública) que deci-
diu utilizar o espaço, já que a 
atual estrutura tem mais de 
30 anos e não atende mais a 
demanda atual e a ideia é que 
com a nova sede os serviços 
sejam agilizados e melhora-
dos, uma demanda antiga 
da comunidade local. Outros 
dois terrenos chegaram a ser 
cogitados, mas não atendiam 
ao projeto da nova estrutura 
pública. 

Com a definição da área, 

Nova sede da Polícia Científica será 
edificada no antigo Washington Luiz

 REPRODUÇÃO  

começam os trâmites para dar 
andamento à licitação, sendo 
que a expectativa é que a obra 
inicie ainda no primeiro semes-
tre de 2025. O custo aproxima-
do é de cerca de R$ 15 milhões 
para os 2,7 mil metros quadra-
dos. Outras reuniões já haviam 
ocorrido na cidade acerca do 
tema, mas apenas ontem (2) 
é que foi batido o martelo do 
local em que a sede será cons-
truída que trabalha com os 
serviços de criminalística e de 
medicina legal. 

COOPERAÇÃO COM 
A UNIOESTE

De acordo com o secretá-
rio de Estado da Segurança 
Pública, Coronel Hudson Tei-
xeira, o encontro foi acompa-
nhado pela equipe técnica, já 
que a obra já está autorizada 
e a verba destinada. “Faremos 
um termo de cooperação com 
a Unioeste para que a Polícia 
Científica interaja com os alu-
nos para utilizarem para estu-
do, uma sede moderna que 
permite o acesso das pessoas 
por fluxos diferentes”, explicou. 

Para Teixeira, a nova sede 

trará mais qualidade ao aten-
dimento e também não é só 
para Cascavel, mas para toda 
a região que utiliza esta sede, 
além de melhorar a segurança 
também, já que depois de pron-
ta poderá ter um incremento 
de profissionais. Há algumas 
semanas foram nomeados 16 
novos peritos e existe uma pre-
visão para que o ano que vem 
sejam feitas novas contratações 
para atender essa demanda da 
Polícia Científica e as outras po-
lícias também. 

SERVIÇOS
O Diretor Geral da Polícia 

Científica do Paraná, Luiz Ro-
drigo Grochocki, falou sobre 
os serviços que vão ocorrer no 
local. “Vamos agregar vários 
serviços, por exemplo, de an-
tropologia, de genética, que 
hoje são serviços que só têm 
na capital, então nós podemos 
ter laboratórios aqui de quími-
ca, de balística, com atendi-
mento para toda a região, não 
só para Cascavel, mas para os 
25 municípios da região”, disse. 

Conforme Grochocki, o fato 
de a nova sede ser próxima da 

O terreno escolhido fica ao lado da Delegacia 
Cidadã, na Rua Eduardo Tadeu Melani

TRANSPORTE COLETIVO SERÁ GRATUITO NO DOMINGO
 Cascavel – Atendendo à resolução nº 23.736 do 
Tribunal Regional Eleitoral, a Transitar informa 
que todos os ônibus do transporte coletivo urba-
no de Cascavel estarão com tarifa gratuita neste 
domingo (6), dia de eleições municipais. A medi-
da, que valerá das 7h às 18h, é para garantir o 
amplo acesso ao direito ao voto de todo cidadão.  
Os veículos vão circular com tabelas de domin-
gos e feriados. As tabelas podem ser consultadas 
no site da Transitar: https://www.transitarcas-
cavel.com.br/horarios-do-transporte-coletivo/. 
Dúvidas também podem ser esclarecidas pela 
Ouvidoria do Transporte, que atende em horário 
comercial, por WhatsApp (somente mensagem) 
no número (45) 99119-9478.

delegacia Cidadão também fa-
cilitará o atendimento. “A pes-
soa pode pegar a requisição 
do exame e já se dirigir para 
o atendimento na unidade de 
execução técnico-científica 
da Polícia Científica. Então, 
isso facilita bastante. O fluxo 
dentro do próprio terreno da 
delegacia cidadã vai facilitar 
também”, analisou. 

Ele lembrou que com a 
nova sede eles poderão trazer 

para Cascavel equipamentos 
mais modernos e a fixação de 
um fluxo especial. “As vítimas 
são atendidas num fluxo sepa-
rado, os óbitos são atendidos 
em um fluxo, os policiais em 
outro, os detentos que passam 
por exame de corpo de delito 
são em outro fluxo, então isso 
dá uma qualidade muito maior 
no atendimento de uma unida-
de que tem esse tipo de arqui-
tetura”, finalizou. 

PCPR e Polícia do Senado miram 
grupo suspeito de golpes de R$ 

2 milhões em parlamentares
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Curitiba – Mais 1.100 professores e pe-
dagogos aprovados no último concurso 
público da Secretaria de Estado da Edu-
cação (Seed) deverão ser convocados a 
partir da próxima semana para apresen-
tar os documentos necessários para a no-
meação no Quadro Próprio do Magistério 
do Paraná. O anúncio foi feito quarta-fei-
ra (2) pelo secretário da Educação, Roni 
Miranda.

A lista com os novos convocados de-
verá ser publicada nos próximos dias no 
site do Instituto Brasileiro de Formação 
e Capacitação (IBFC), responsável pela 
execução do concurso público. Na pági-
na, também é possível consultar o edital 
completo, demais etapas do processo 
seletivo e orientações sobre o processo 
de nomeação.

Os profissionais vão se juntar a outros 
2.301 já convocados e nomeados neste 
ano, totalizando 3.401 novos professores 
e pedagogos contratados para atuar em 
colégios da rede estadual de ensino de 
todo o Paraná. Os primeiros 1.195 come-
çaram a tomar posse em janeiro, enquan-
to outros 1.106 tiveram os seus decretos 
de nomeação assinados em maio.

Os convocados fazem parte dos candi-
datos mais bem classificados no concurso 
público realizado pela Seed em junho de 
2023, que, segundo o secretário da Educa-
ção, teve como objetivo ampliar a dispo-
nibilidade de docentes nas mais de duas 
mil escolas estaduais paranaenses. Ele lem-
brou que o processo seletivo anterior havia 
acontecido há uma década, em 2013.

“Esta era uma grande demanda de 
professores que já atuavam na rede por 
meio do PSS [Processo Seletivo Simplifi-
cado], e cujos aprovados terão estabili-
dade e uma perspectiva de crescimento 
na sua carreira de docência”, comentou 
Miranda.

Os professores vão lecionar as disci-
plinas de Arte, Biologia, Ciências, Edu-
cação Física, Filosofia, Física, Geografia, 
História, Matemática, Língua Inglesa, Lín-
gua Portuguesa, Sociologia e Química. As 
vagas a serem ocupadas são para carga 
horária de 20 horas, mas os candidatos 
aprovados em dois cargos – sejam os 
dois em docência ou um para professor 
docente e outro para professor pedago-
go – poderão exercer carga horária de 40 
horas semanais. 

Brasília – Para cerca de 11 milhões de 
brasileiros, a eleição municipal é tam-
bém um assunto internacional, uma vez 
que essas pessoas vivem em cidades lo-
calizadas na chamada faixa de fronteira. 
A área representa 16% do território na-
cional, com largura de 150 quilômetros 
a partir da linha que divide o Brasil dos 
seus dez vizinhos sul-americanos.

Especialistas destacam que a reali-
dade municipal da fronteira tem uma 
dimensão internacional que exige dos 
prefeitos e vereadores capacidade di-
plomática e boa articulação com os go-
vernos federal e estadual.

“Os municípios precisam desenvol-
ver uma diplomacia paralela que exige 
uma discussão dos dois lados da frontei-
ra para destinação de resíduos sólidos, 
para captação de recursos, transporte 
escolar e combate à dengue, por exem-
plo”, explica o professor Tomaz Espósito, 
coordenador do mestrado de fronteiras e 
direitos humanos da Universidade Fede-
ral da Grande Dourados (UFGD), em Mato 
Grosso do Sul (MS).

CIDADES-GÊMEAS
Existem 588 municípios dentro da 

faixa de fronteira. Desses, 124 cidades 
estão na linha que divide o Brasil da 
Venezuela, do Paraguai, da Bolívia, da 
Argentina, entre outras nações. Além 
disso, no Brasil há 33 “cidades-gêmeas”, 
que são municípios com forte integração 

Países vizinhos afetam eleições 
municipais nas fronteiras do Brasil 

AGÊNCIA BRASIL 

com uma cidade do país vizinho. São ci-
dades-gêmeas, por exemplo, Guajará-
-Mirim (RO) e Guayaramerín, na Bolívia; 
Ponta Porã (MS) e Pedro Juan Caballero, 
no Paraguai; e Pacaraima (RR) e Santa 
Elena de Uairén, na Venezuela.

Por sua condição de vizinhos de ou-
tros países, os municípios de fronteira 
enfrentam desafios próprios como imi-
gração, contrabando internacional, forte 
presença do crime organizado, ausência 
de projetos de desenvolvimento econô-
mico local e alta evasão escolar.

As políticas municipais para moradia 
popular podem resolver os problemas 
que a imigração trouxe ao estado de Ro-
raima (RR), avalia a agricultora familiar 
Maria Ferraz de Matos, de 53 anos. Ela 
coordena a Cozinha Solidária no estado, 
projeto do Movimento dos Trabalhadores 
Sem Teto, que oferece refeições gratuitas 
para pessoas em situação de pobreza.

O intenso fluxo migratório tem acir-
rado os ânimos entre brasileiros e vene-
zuelanos em Roraima. “O brasileiro fica 
chateado porque acredita que os vene-
zuelanos têm mais direito do que ele. 
Muitas vezes tenho que mediar conflitos 
entre os dois grupos”, diz Maria Ferraz.

Para a coordenadora, as prefeituras 
devem promover políticas de moradia 
que ajudem tanto os brasileiros quanto 
os venezuelanos. “Tem muita terra aqui 
que poderia ser usada para política de 
moradias. Porém, como os venezuela-

nos não votam, parece que os candida-
tos não se preocupam com eles”, avalia.

Promover políticas para moradia é 
um dever constitucional que também é 
dos municípios, como determina o Artigo 
23 da Constituição brasileira.

INTEGRAÇÃO LATINO-AMERICANA
O professor Tomaz Espósito destaca 

que a integração é diária nos municípios 
de fronteira e sugere que as prefeituras 
promovam projetos para que a popula-
ção brasileira possa ser atendida no país 
vizinho e vice-versa.

“Na fronteira do Brasil com o Uru-
guai já vimos projetos em que há troca 
de oferta de serviços médicos, com brasi-
leiras indo realizar tomografia no Uruguai 
e uruguaios realizando hemodiálises no 
Brasil. Pode-se criar arranjos para que a 
fronteira deixe de ser apenas um obstá-
culo e se torne de fato a integração. O 
Brasil começa na fronteira”, diz o espe-
cialista.

Para o presidente do Instituto de De-
senvolvimento Econômico e Social de 
Fronteiras (Idesf), Luciano Stremel Bar-
ros, os municípios sozinhos não têm es-
trutura financeira e administrativa para 
enfrentar os graves problemas das fron-
teiras brasileiras e, por isso, as autori-
dades locais devem ter boa capacidade 
técnica e de gestão.

“O principal ponto é buscar gestores 
que tenham capacidade ou que possam, 
em conjunto com a sociedade, ter con-
dições técnicas mínimas para trabalhar 
aspectos legislativos e administrativos. O 
tanto que o país perde em corrupção ele 
perde também com má-gestão”, avalia 
o presidente do Idesf, com sede em Foz 
do Iguaçu, na fronteira com o Paraguai. 

Paraná vai convocar mais 1.100 
professores aprovados em concurso
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Chevrolet Equinox EV estreia
Neste mês com dois motores

A Chevrolet prepara a 
ampliação da sua linha de 
veículos elétricos no Brasil. 
O próximo modelo é o Equi-
nox EV, previsto para estrear 
comercialmente neste mês.

O SUV chega em versão 
única – a mais tecnológica 
disponível globalmente, com 
dois motores, sendo o prin-
cipal na dianteira e um extra 
auxiliar nas rodas traseiras, 

onde juntos geram (292 cv), 
tração integral eAWD, auto-
nomia de 443 km pelo padrão 
do Inmetro e uma nova gera-
ção de baterias com recarre-
gamento doméstico até duas 
vezes mais rápido que outros 
elétricos premium.

O Equinox EV também 
se destaca por pelo design 
impactante e pelo conteúdo 
avançado de segurança, 

conectividade e dirigibili-
dade. Um dos seus diferen-
ciais é que ele oferece uma 
experiência de condução 
inteligente.

Entre as tecnologias ino-
vadoras estão o modo de con-
dução One pedal com dois 
níveis e aleta de regeneração, 
frenagem autônoma também 
para manobras de marcha a 
ré, opção de climatização 

Kia EV9 ganha o troféu de ouro
no prêmio de design IDEA 2024

O Kia EV9 ganhou o tro-
féu de ouro no International 
Design Excellence Awards 
(IDEA) de 2024, apresentado 
pela Industrial Designers 
Society of America (IDSA).

A conquista marca o pri-
meiro prêmio Gold IDEA da 
Kia e uma vitória nos três prê-
mios globais de design mais 
importantes para a marca, 
após os sucessos do EV9 nos 
prêmios Red Dot ‘Best of 
Best’ e iF Design Gold no iní-
cio deste ano.

A Kia recebeu o troféu de 
ouro na categoria Automotivo 
e Transporte por seu SUV elé-
trico EV9 em cerimônia de pre-
miação IDEA 2024, que acon-
teceu em 12 de setembro no 
Palmer Events Center, em Aus-
tin, Texas. Este prêmio reforça 
a excelência e originalidade 
do design do EV9 e a natureza 
inovadora da filosofia criativa 
‘Opostos Unidos’ da Kia.

O EV9 representa a essên-
cia dos ‘Opostos Unidos’, 
que aproveita a tensão cria-
tiva gerada pelos valores 
divergentes da natureza e da 
modernidade para entregar 
um todo harmonioso. Essa 
filosofia inspirou os designers 
da Kia a dispensar o pensa-
mento convencional e criar 
um veículo elétrico inova-
dor com um caráter ousado 
e autêntico, ultrapassando 
os limites do design, usabi-
lidade, conectividade e res-
ponsabilidade ambiental.

Linhas definidas e super-
fícies suaves caracterizam o 
EV9, enquanto recursos exclu-
sivos, como a digital tiger 

face, a grade de iluminação 
com padrão digital e os faróis 
verticais contribuem para seu 
apelo futurista único. Essas 
qualidades estéticas ajuda-
ram o EV9 a obter as maiores 
honras nos prêmios Red Dot 
e iF Design e garantir o ouro 
no IDEA 2024.

Este ano marca o 44º ani-
versário do IDEA, tornando-o 
um dos programas de premia-
ção de design mais antigos 

e prestigiados do mundo. 
Não afetado por modismos 
inconstantes ou estilo tran-
sitório, a competição anual 
concentra-se exclusivamente 
em identificar e homenagear 
o auge da excelência em 
design. O troféu de ouro do 
EV9 na categoria Automotivo 
e de Transporte ocorre sete 
anos depois que a IDEA con-
cedeu o Bronze ao Kia Tellu-
ride Concept em 2017.

Propulsão de tração integral eAWD proporciona melhor 
performance e dirigibilidade

automática da cabine e cen-
tral multimídia com tela de 
17,7 polegadas, Wi-Fi, OnS-
tar e sistema Google built in 
com navegação específica 
para carros elétricos. 

Trazendo uma proposta 
high-tech, o Equinox EV se 
junta ao Blazer EV RS, de con-
ceito mais esportivo, no por-
tifólio de veículos zero emis-
são da Chevrolet.

O EV9 lidera o compromisso da Kia em oferecer mobilidade 
sustentável para todo
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Categoria Turismo 1.600 Tração 
Traseira
Pos. Piloto  Pontos
1º) André Artemluz   41
2º) Julinho Bueno  23
3º) Júlio Cezar 20
4º) Luizinho 16
5º) Rafael Bertasso 16
6º) Marlon Holetz 14
7º) Ailson P. Júnior   12
8º) Amauri de J.Soares 3
9º) Anderson Valério 2
10º) Ricardo Rotili 1
11º) Délcio Bertasso 0
12º) Marcos Garcia 0
13º) Rudimar Mahle 0
14º) Vitor Wilms  0
15º) Daniel Rubik 0

Categoria 1.600 Tração Dianteira
1º) Luciano Pinguim 42
2º) Ronaldo Gomes 30
3º) Márcio Machado 18
4º) Matheus Machado 12
5º) Danilo Bojanowski 12
6º) Jonathan Sauner 10
7º) Aramis Júnior 6
8º) Marciano de Paula 1
9º) Josinei Pereira 0
10º) Fabrício Matsen 0

Categoria Marcas
1º) Jean Gans 43
2º) Wilson Kavilnuka 30

Categoria Turismo Carburado
1º) Sandro Stenzowski 43
2º) Fabrício Matsen 24
3º) Thiago Santhiago 21
4º) Aramis Júnior 16
5º) Ariomar Marques Jr 15
6º) Márcio Machado 14
7º) Jonathan Sauner 10

Categoria Turismo Injetado
1º) Edu César 41
2º) Luciano Pinquim 27
3º) Matheus Machado 20
4º) Ronaldo Gomes 20
5º) Danilo Bojanowski 15

6º) Sílvio Rodrigues 8
7º) Josinei Pereira 8
8º) Marciano de Paula  0

Categoria Old Fusca Velocidade 
Injetado
1º) Julinho Bueno 35
2º) Emerson Vilas Boas 35
3º) Anderson Valério 15

Categoria Old Fusca Velocidade 
Carburado
1º) Paulo Schtmann 35
2º) Matheus Ruthes 27
3º) Marcos Garcia 22
4º) Rudmar Mahle 22
5º) Daniel Rubik 16
6º) Marlon Holetz 14
7º) Emanuel Puzer 13
8º) Ailson Penteado Jr 0

Kartcross Original CBA
1º) Douglas Rodrigues 33
2º) Carlos Henrique 32
3º) Luiz Henrique 22
4º) Leonardo Kowalski 22
5º) Marcel Moreira 22
6º) Maiko Gregório 18
7º) Kleiton Bertasso 18
8º) Marcello Mello 16
9º) Pedrinho Moraes 11
10º) Silvio Gregório 11
11º) Kelyn Kauan 10
12º) Stive Tokarski/ Y. Tokarski       2
13º) Nicolas Bertasso 0
14º) Felipe Anunciação 0

Categoria Kartcross Força Livre
1º) Rodrigo Meirelles 36
2º) Leonardo Maia 29
3º) Iwan Mykylczuk Júnior 0

Categoria Autocross
1º) Vitor Wilms 32
2º) Ricardo Rotili 21
3º) André Artemiuz 21
4º) Rafael Bertasso 21
5º) Jéfferson Patrick 20
6º) Délcio Bertasso 0
7º) Luiz Camargo 0

Casagrande quer voltar ao pódio na Argentina
A 9ª etapa da Stock Car 2024 será disputada neste fim 

de semana no Autódromo Oscar y Juan Gálvez, em Buenos 
Aires, na Argentina, e atual campeão Gabriel Casagrande é 
o último vencedor de uma corrida principal da Stock Car na 
terra dos “hermanos”. O piloto da equipe AMattheis Vogel 
chega empolgado para voltar às primeiras colocações do 

campeonato. “Vamos tentar retomar o caminho dos pódios 
e vitórias em Buenos Aires. Foi uma pista em que no ano 
passado mostrou ser bem divertida. Espero ter um carro 

tão bom quanto foi no ano passado”, diz Casagrande.

Telêmaco Borba tem provas empolgantes
no Paranaense de Velocidade na Terra

A Velocidade na Terra 
do Paraná teve mais uma 
etapa com provas empolgan-
tes. Telêmaco Borba sediou 
sábado e domingo a 4ª etapa 
do Campeonato Paranaense e 
a 5ª etapa do Kartcross. A pro-
moção e organização foram do 
Automóvel Clube de Telêmaco 
Borba, com supervisão da FPrA 
(Federação Paranaense de 
Automobilismo). 

Com as constantes melho-
rias, a pista do Autódromo 
Municipal recebeu elogios dos 
pilotos. Depois de duas bate-
rias em cada categoria, os ven-
cedores foram André Artemluz 
na categoria Turismo Tração 
Traseira; Luciano Pinguim, 
na Turismo Tração Dianteira; 
Jean Gans, na Marcas; Sandro 
Stenzowski, na Turismo Car-
burado; Edu César, na Turismo 
Injetado; Julinho Bueno, na 
Old Fusca Velocidade Inje-
tado; Paulo Schtmann, na Old 
Fusca Velocidade Carburado; 
Douglas Rodrigues, na Kart-
cross Original CBA; Rodrigo 
Meirelles, na Kartcross Fora 
Livre; e Vitor Wilms na catego-
ria Autocross.

A próxima etapa da Velo-
cidade na Terra do Paraná, a 
penúltima da temporada, está 
marcada para os dias 9 e 10 de 
novembro, em Ponta Grossa.

FO
TO

S
: V

IC
TO

R
 L

A
R

A
/D

IV
U

LG
A

Ç
Ã

O

Edu César conquistou 
a vitória na categoria 
Turismo Injetado

Paulo Schtmann conquistou a sua primeira vitória na temporada 
ao ganhar a categoria Old Fusca Velocidade Carburado

Luciano Pinguim conquistou 
a vitória na categoria Turismo 

Tração Dianteira

Vitor Wilms é o ganhador da categoria Autocross 
em Telêmaco Borba

Resultado da Velocidade na Terra 
em Telêmaco Borba
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RENOVAR, COM FÉ EM DEUS E A FORÇA DO POVO!

Rodada do brasileirão começa hoje
Cascavel – A 29ª rodada do 
Brasileirão será disputada 
a partir desta quinta-feira e 
não terá jogos no domingo. 
Os jogos de hoje marcam a 
disputa para times que estão 
na parte de baixo da tabela e 
lutam contra o rebaixamento. 

CBF esparrama jogos das próximas rodadas

Brasil na final da 
Copa do Mundo
São Paulo – A seleção bra-
sileira de futsal confirmou 
a vaga na final da Copa do 
Mundo que está sendo rea-
lizada no Uzbequistão com 
uma vitória, na tarde de 
ontem, sobre a Ucrânia, por 
3 a 2, com três gols de Dyego. 
Foi um jogo muito duro, de 
longe o mais difícil para o 
Brasil até aqui nesta Copa 
do Mundo. Mais objetiva e 
com ótimo volume de jogo, 
a Ucrânia terminou o primei-
ro tempo vencendo por 1 a 
0. No retorno do intervalo, a 
seleção brasileira conseguiu 
marcar dois gols em dois mi-
nutos para garantir a virada. 
Em um erro na saída de bola 
brasileira, a Ucrânia empa-
tou e aumenta ainda mais 
o drama da partida. Em co-
brança de tiro livre devido à 
sexta falta ucraniana, Dyego 
fez o terceiro dele e garantiu 
o 3 a 2 e a classificação para 
a decisão.

A seleção brasileira dis-
putará o hexacampeona-
to mundial neste domingo, 
ao meio-dia (no horário de 
Brasília), contra Argentina 
ou França. A adversária será 
decidida na outra semifinal, 
nesta quinta-feira, também 
ao meio-dia. Desde 2012 que 
o país não chegava à decisão. 

JOGAM HOJE  BRASILEIRÃO – 29ª RODADA
19h00 Criciúma x  Atlético-GO
21h30 Fluminense x  Cruzeiro

SÉRIE B – 30ª RODADA
21h30 Operário x  Chapecoense

LIBERTADORES FEMININA – 1ª RODADA
18h30 Corinthians x  Boca Juniors
18h30 Olímpia x  Colo-Colo
21h00 Adiffem x  Libertad
21h00 Always Ready x  Santos

COPA BRASIL SUB20 – 1ª FASE
15h00 Palmeiras x  União ABC
17h00 Cruzeiro x  Coimbra

CLASSIFICAÇÃO P J V E D GP GC SG %
1º Botafogo 57 28 17 6 5 46 25 21 67
2º Palmeiras 56 28 17 5 6 46 20 26 66
3º Fortaleza 55 28 16 7 5 37 26 11 65
4º Flamengo 48 27 14 6 7 43 32 11 59
5º São Paulo 47 28 14 5 9 38 30 8 55
6º Bahia 45 28 13 6 9 39 31 8 53
7º Internacional 45 27 12 9 6 35 24 11 55
8º Cruzeiro 43 28 12 7 9 35 28 7 51
9º Vasco 36 27 10 6 11 31 37 -6 44
10º Atlético-MG 36 26 9 9 8 36 38 -2 46
11º Bragantino 33 28 8 9 11 34 38 -4 39
12º Juventude 33 28 8 9 11 32 38 -6 39
13º Grêmio 32 27 9 5 13 29 34 -5 39
14º Criciúma 32 28 8 8 12 34 42 -8 38
15º Athletico 31 26 8 7 11 27 30 -3 39
16º Vitória 28 28 8 4 16 30 42 -12 33
17º Corinthians 28 28 6 10 12 27 36 -9 33
18º Fluminense 27 27 7 6 14 21 30 -9 33
19º Cuiabá 23 27 5 8 14 23 39 -16 28
20º Atlético-GO 21 28 5 6 17 22 45 -23 25

COMO ESTÁ O BRASILEIRÃO

A partir das 19 horas, o Cri-
ciúma recebe o lanterna Atlé-
tico-GO, com boas chances 
de abrir um respiro maior em 
relação às últimas posições 
da tabela. O time catarinense 
tem 32 pontos em 28 jogos, 
mas está apenas três posições 
acima do Corinthians com qua-
tro pontos de vantagem.

O Fluminense recebe o Cru-
zeiro, no Maracanã, a partir 
das 21h30 em busca de que-
brar a série de três derrotas 
consecutivas, o que fez o time 
manter-se na 18ª posição. Às 
vésperas de negociar Arias 
com um clube europeu, o Flu 
tem desfalques para a partida 
desta noite. Suspensos, Ger-
mán Cano e Diogo Barbosa 
estão fora da partida – Kauã 
Elias e Gabriel Fuentes devem 
começar jogando. Além deles, 
Thiago Silva, Ignácio e Marcelo 
seguem como dúvidas. Felipe 
Melo volta a ficar à disposição 

após ficar de fora contra o Atlé-
tico-GO pelo terceiro amarelo.

Com 27 pontos, o Flumi-
nense vem de eliminação na 
Libertadores e três jogos sem 

vencer no Brasileiro. O time 
está na 18ª colocação, com um 
ponto e um jogo a menos que 
o Vitória, primeiro time fora do 
Z-4.

Cascavel/FAG 
decide passagem 

na Liga
Cascavel – A fase de grupos 
da Liga Nacional de Hande-
bol Feminino termina nesta 
sexta-feira para o Cascavel/
FAG. O time vai enfrentar o 
Torres, do Rio Grande do 
Sul, em busca de mais uma 
vitória e da classificação 
para a Final Four. Para isso, 
a equipe precisa de uma vi-
tória sobre o Torres para não 
depender dos resultados da 
rodada de sábado, quando 
estará de folga.

Ontem, o time foi der-
rotado pelo Maringá, por 
30 a 26, e adiou a vaga. As 
maringaenses já estão com 
o primeiro lugar do grupo 
mesmo tendo uma partida 
por jogar.

Até agora, o Cascavel/
Fag venceu Sorocaba, por 
29x24, e o CAHAN/Alagoas, 
por 38x27.

Cascavel – Se as contestações 
sobre o calendário do futebol 
brasileiro ganharam força nos 
últimos dias com a polêmica 
da mudança na Copa do Bra-
sil, a CBF tratou de jogar um 
pouco de gasolina da foguei-
ra ao anunciar o desmembra-
mento das próximas rodadas 
do Brasileirão. 

A rodada 30 será desmem-
brada em cinco datas entre 16 
e 20 de outubro, e a rodada 31 
será disputada nos dias 26 e 28.

Envolvidos nas semifinais 
da Copa do Brasil – com jogos 
de volta marcados para os dias 
19 e 20 – Atlético-MG, Vasco, 
Flamengo e Corinthians en-
trarão em campo na rodada 

30 nos dias 16 e 17. 
Na 30ª rodada, o dia mais 

agitado será a sexta-feira, 18 
de outubro. Neste dia, jogarão 
Atlético-GO x Cuiabá, Botafogo 
x Criciúma e Cruzeiro x Bahia. 
As demais datas terão dois 
jogos cada, à exceção do do-
mingo, 20 de outubro, que terá 
apenas Juventude x Palmeiras.

Futsal do Paraná já prepara a Gala 2024
Foz – O futsal paranaense terá, 
mais uma vez, uma grande festa 
para encerrar a temporada. Pro-
movida pela empresa Mundo do 
Futsal, a mesma que organiza 
torneios internacionais no fe-
minino e base, a festa será rea-
lizada em Foz do Iguaçu, no dia 
16 de dezembro. A Federação 
Paranaense de Futsal pega uma 

carona no evento para premiar 
os campeões do ano. 

A premiação será dentro 
do “Mundo do Futsal Exp”, o 
maior evento do futsal mun-
dial. A Gala irá homenagear 
a seleção de cada categoria: 
melhor goleiro (a), fixo (a), 
ala direito (a), ala esquerdo 
(a), pivô e melhor treinador 

(a). As premiações contem-
plam as categorias desde do 
sub-06 até Sub-20 Masculino, 
além do Sub-11, Sub-13, Sub-
15, Sub-17 e Sub-20 Feminino. 
No adulto, também serão ho-
menageados os destaques da 
Série Ouro, Prata e Bronze Mas-
culina, Ouro e Prata Feminina, 
e a Copa União.

Na luta contra o rebaixamento, Flu muda para pegar o Cruzeiro
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Cascavel – Não fosse o Paraná, 
a semeadura de soja no Brasil 
estaria bem abaixo da rea-
lidade verificada hoje, em 
2,4%. Os dados são da Conab 
(Companhia Nacional de 
Abastecimento).

 No Paraná, o plantio já 
atinge 22% da área, conforme 
apuração feita junto ao Deral 
(Departamento de Economia 
Rural), ligada à Seab (Secre-
taria Estadual da Agricultura 
e Abastecimento). A estima-
tiva de área para o plantio da 
safra 2024/25 no Paraná é de 
5,8 milhões de hectares, simi-
lar à anterior. A expectativa 
de colheita é de 22,4 milhões 
de toneladas, isso representa 
21% a mais do que na safra 
2023/24. A expectativa ainda 
é boa, pois a semeadura está 
dentro da janela ideal de pro-
dução. O Oeste avançou na 
semeadura na última semana.

Mesmo assim, comparativa-
mente ao mesmo período do 
ano passado, o Brasil ainda 
conta com um indicador bem 
inferior. No fim de setembro e 
começo de outubro de 2023, o 
índice era de 5,2% de avanço 
de plantio.

Essa condição mais favorá-
vel para o Paraná é atribuída 
principalmente ao clima e às 
precipitações pluviométricas. 
Nas regiões produtoras para-
naenses, as chuvas favorece-
ram o período de desenvolvi-
mento das plantas. 

Além do Paraná, outra 
região bastante importante 
no processo de evolução do 
plantio no Brasil foi o estado 

Plantio de soja: Paraná 
“carrega” o Brasil nas costas

Cascavel - Em entrevista à equipe 
de reportagem do Jornal O Paraná, 
o coordenador estadual do Pro-
grama Grãos do IDR-Paraná, Edi-
van Possamai, aproveitou para 
tecer um comentário sobre o clima 
essa semana em Pato Branco, no 
Sudoeste do Estado. Na terça-
-feira, a oscilação térmica era pre-
dominante. Pela manhã, 14°C e no 
período da tarde, 32°C.

Na visão de Possamai, as chuvas 
foram determinantes para influen-
ciar no avanço da semeadura no 
Estado. Porém, muitas regiões e 
municípios ainda enfrentam difi-
culdades para realizar o plantio 
da soja.  “No Norte, Noroeste e 
na região beira lago, no Oeste do 
Paraná, ainda predomina a baixa 
umidade no solo”, aponta.

Em parte da região, no Sudoeste 
em direção ao Sul do Estado, tem 
chovido com mais frequência, o 
mesmo ocorrendo nas regiões pró-
ximas a Santa Catarina. 

Atraso ainda é predominante, diz coordenador do Programa Grãos

de Santa Catarina.
Na região de Cascavel, a 

saca da soja é comercializada 
em média a R$ 127. Já em 
Paranaguá, de acordo com 
o indicador CEPEA/ESALQ, a 
cotação está em R$ 139,02, em 
30 de setembro de 2024. Ainda 
conforme o CEPEA/ESALQ, esse 
preço médio no Paraná é o 
maior do ano, com o patamar 
nominal recorde desde dezem-
bro de 2023. A demanda das 
indústrias esmagadoras e as 
dificuldades com a resistência 

dos agricultores para nego-
ciar, são fatores que ajudam a 
explicar esse cenário, na visão 
de especialistas.

O atual índice de plantio 
no Brasil subiu 0,2% em rela-
ção à semana anterior. Já em 
outra região produtora do País, 
no estado do Mato Grosso, a 
semeadura já chegou a 2,6%.

MILHO
A exemplo da soja, o plantio 

do milho primeira safra tam-
bém apresenta baixa evolução, 

com avanço de 21,6% da área 
prevista, ou seja, perfazendo 
um crescimento de 5,4 pontos 
percentuais, comparado aos 
16,2% da semana passada e 
inferior aos 22,6% da mesma 
época em 2023. Em relação 
ao milho, o Paraná lidera a 
semeadura, com índice de 
60%, seguido pelo Rio Grande 
do Sul e Santa Catarina. No 
Paraná, o milho primeira safra, 
a expectativa é de 257 mil hec-
tares (13% menor que a safra 
anterior), com 74% da área 

semeada (concentrado nas 
regiões Sudoeste e Centro-Sul 
do Estado).

Sobre o trigo, o avanço 
da colheita chegou a 30,9%, 
superior aos 25,1% da semana 
anterior no Brasil. Entretanto, 
ainda está abaixo dos 35% 
verificados em igual período 
do ano passado. Principal 
produtor nacional do cereal, o 
Paraná já colheu 62% da área. 
Em virtude dos danos provoca-
dos pela estiagem, a queda na 
produção será de 29%. 

O grão de ouro
A soja, desde sua chegada a Santa Rosa, desempenhou um papel essencial na transformação do 

Brasil em uma potência agrícola e celeiro do mundo. O grão, que inicialmente era cultivado no Sul, 
expandiu-se para o Cerrado brasileiro nas décadas de 1970 e 1980, revolucionando a agricultura e 
a economia de estados como Mato Grosso, Goiás, Bahia e Mato Grosso do Sul. O desenvolvimento 
de novas tecnologias, como o plantio direto e a biotecnologia, possibilitou o aumento exponencial 
da produtividade, tornando o Brasil o maior exportador global de soja, responsável por cerca de 
40% do comércio mundial do grão.

O avanço da soja no Brasil não se deu apenas por causa das condições naturais favoráveis. A 
pesquisa agronômica, liderada por instituições como a Embrapa, foi essencial para o desenvol-
vimento de variedades adaptadas ao clima tropical e para a criação de técnicas que preservam a 
sustentabilidade do solo. Essas inovações permitiram que regiões antes improdutivas se tornassem 
fundamentais na produção de grãos.

Apesar do significativo crescimento da produção ao longo dos anos de 1960, foi nos anos 70 
que a produção da soja teve importante impulso e se consolidou como a principal cultura do agro-
negócio nacional, passando de 1.500.000 toneladas para mais de 15 milhões de toneladas, em 
1979. Esse crescimento ocorreu não apenas no aumento da área cultivada - de 1.3 milhões para 
8.8 milhões de hectares -, mas também com um expressivo incremento da produtividade, passando 
de 1.140 kg/ha, para 1.730 kg/ha.

No final dos anos 1970, mais de 80% da produção brasileira de soja ainda se concentrava nos 
três estados da Região Sul, embora o bioma Cerrado sinalizasse que participaria como importante 
ator no processo produtivo da oleaginosa, o que efetivamente ocorreu a partir da década de 1980. 
Em 1970, menos de 2% da produção nacional foi colhida naquela região, tendo uma maior concen-
tração no estado de Mato Grosso do Sul. Em 1980, essa produção passou para 20%, em 1990 já era 
superior a 40%. Em 2007, superou os 60%, com tendência a ocupar maior espaço a cada nova safra.
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Brasília – A previsão do Inmet 
(Instituto Nacional de Meteo-
rologia) para o mês de outu-
bro indica chuvas acima da 
média em grande parte da 
Região Sul, Mato Grosso do 
Sul, São Paulo e sul do Rio 
de Janeiro e de Minas Gerais, 
com chances do retorno gra-
dual das chuvas para a parte 
central do País, durante a se-
gunda quinzena de outubro.

No sudoeste do Amazonas 
e do Pará, bem como no norte 
de Rondônia, a precipitação 
também será ligeiramente 
acima da média. Já em gran-
de parte do Nordeste, norte 
de Minas Gerais e de Goiás, 
Mato Grosso, Tocantins e 
Pará, são previstas chuvas 
próximas e abaixo da média 

climatológica.
Considerando o prognós-

tico climático do Inmet para 
outubro de 2024 e seus pos-
síveis impactos nas principais 
culturas, a previsão de pouca 
chuva para o centro-norte 
aponta para uma redução dos 
níveis de umidade no solo, 
principalmente no MATOPIBA 
(região que abrange os Esta-
dos do Maranhão, Tocantins, 
Piauí e Bahia).

Já no norte das regiões 
Centro-Oeste e Sudeste, este 
cenário poderá beneficiar 
a finalização da colheita do 
algodão e do feijão terceira 
safra. Já as culturas de verão, 
podem ser beneficiadas em 
áreas do Mato Grosso do Sul, 
São Paulo e sul de Minas Ge-

rais, onde se prevê o retor-
no gradual das chuvas. Em 
grande parte da Região Sul, 
a previsão de chuvas acima 
da média pode ser favorá-
vel para o início do plantio 
e desenvolvimento da safra 
2024/2025.

TEMPERATURA
Quanto às temperaturas, 

a previsão indica que deve-
rão ser acima da média em 
grande parte do país, devido 
à redução das chuvas, com 
possibilidade de ocorrência 
de alguns dias de calor em 
excesso, principalmente em 
áreas do Mato Grosso, oeste 
da Bahia, Piauí, Maranhão, 
onde as temperaturas mé-
dias poderão ultrapassar os 

28ºC. Em algumas localidades 
do leste de Pernambuco, Rio 
Grande do Norte, sudeste do 
Amazonas, sudoeste de São 
Paulo, sudeste do Paraná e 
centro de Santa Catarina, são 
previstas temperaturas próxi-
mas à média.

Já no Rio Grande do Sul e 
áreas pontuais de Santa Ca-
tarina e Paraná, são previstos 
valores abaixo da média. Em 
áreas de maior altitude das 
regiões Sul e Sudeste, são 
previstas temperaturas infe-
riores à 17ºC.

O Inmet é um órgão do 
Ministério da Agricultura e 
Pecuária e representa o Bra-
sil junto à OMM (Organiza-
ção Meteorológica Mundial) 
desde 1950. 

Paraná chega a 319 municípios integrados 
ao sistema nacional de segurança alimentar
Curitiba - O Paraná chegou 
a 319 municípios integrados 
ao Sisan (Sistema Nacio-
nal de Segurança Alimentar 
e Nutricional). É o líder em 
números absolutos, repre-
sentando 24,5% do total de 
1.301 adesões nacionais. A 
iniciativa possibilita que os 
municípios tenham acesso 
facilitado a recursos e políti-
cas públicas nacionais, além 
de demonstrar o compromis-
so crescente com o combate 
à fome. Na última segunda-
-feira (30) foram publicadas 
no Diário Oficial da União 85 
novas adesões do sistema na-
cional, das quais 30 somente 
do Paraná.

A adesão ao Sisan, que é 
ligado ao Ministério do De-
senvolvimento e Assistência 
Social, Família e Combate à 
Fome, também facilita que os 
municípios somem forças do 
poder público, entidades pri-
vadas e terceiro setor para a 
redução da fome, a partir da 
produção, reaproveitamento 
e distribuição de alimentos 
de forma mais sustentável e 
estruturada.

O secretário estadual da 
Agricultura e do Abasteci-
mento, Natalino Avance de 
Souza, acentua importância 
da parceria com o sistema 
nacional para construir uma 
política consistente de segu-
rança alimentar e nutricional. 
“O enfrentamento da fome 
não é simples, precisamos 
dessa união para ter um am-
biente inovador e sustentável 
de produção se quisermos 
abastecer os municípios, o 
Estado, o País e termos a pre-
sença forte no mundo, que é 
o nosso caminho”, afirmou.

A segurança alimentar 
está entre os principais focos 
de trabalho do governo esta-
dual, conforme ressalta Már-
cia Stolarski, chefe do Desan 
(Departamento de Segurança 
Alimentar e Nutricional), da 
Seab. “São várias ações volta-
das à parcela de paranaenses 
mais vulneráveis e à popula-
ção em geral, além de garan-
tia de renda aos produtores 
familiares”, disse.

Segundo a presidente do 
Consea-Paraná (Conselho de 
Segurança Alimentar e Nutri-
cional do Paraná), Roseli Pitt-

ner, a adesão ao Sisan é um 
dos caminhos para se promo-
ver a cidadania.

“Entendemos que pos-
sibilita o direito humano à 
alimentação adequada e sau-
dável, garantindo a dignida-
de a todos”, afirmou. “É ainda 
uma forma de cada município 
fortalecer suas ações de segu-
rança alimentar e nutricional, 
com ações que possibilitem 
aperfeiçoar as práticas ali-
mentares saudáveis, respei-
tando a diversidade cultural 
e social e melhorando a eco-
nomia por meio de políticas 
públicas direcionadas”.

AÇÕES CONJUNTAS
O Sisan tem atualmen-

te 1.301 municípios. Em nú-
meros absolutos, o Paraná 
é seguido pelo Maranhão, 
com 130 municípios, e Minas 
Gerais, com 107. Em núme-
ros porcentuais, o Estado, 
com 80% de suas unidades 
aderidas, é o segundo, atrás 
de Roraima, que tem 14 dos 
15 municípios no sistema 
(93,3%).

“Consideramos o proces-
so de adesão que ocorreu no 
Estado do Paraná muito im-
portante, inclusive servindo 
de referência para que ou-
tros Estados reforçassem a 
mobilização junto aos seus 
municípios”, disse o coorde-
nador-geral de Articulação 
Federativa, do Ministério do 
Desenvolvimento e Assistên-

cia Social, Família e Combate 
à Fome, Élcio Magalhães.

Para ele, há um conjunto 
de ações ocorrendo há alguns 
anos no Paraná que levou a 
esse resultado. Entre elas a 
organização da Câmara In-
terministerial de Seguran-
ça Alimentar e Nutricional 
(Caisan-PR) e do Consea-PR, 
com atuação descentraliza-
da; a atuação do Ministério 
Público, em especial junto 
aos prefeitos, estimulando e 
apresentando o Sisan; o con-
junto de políticas estaduais 
de segurança alimentar e nu-
tricional e as ações e políticas 
federais de estímulo.

Ele ressaltou que há um 
esforço para se construir uma 
rede de municípios integra-
dos ao Sisan. “Consideran-
do que existe uma obrigação 
legal de atuação do Estado, 
a partir da inclusão do direi-

to à alimentação adequada 
no artigo 6.º da Constituição 
Federal, o Sisan se tornou um 
instrumento para garantir e 
promover este direito”, afir-
mou Magalhães.

O coordenador-geral da 
Articulação Federativa sa-
lientou, ainda, que o Sisan 

possibilita participação em 
programas importantes como 
o Plano Brasil sem Fome, Es-
tratégia Alimenta Cidades, 
Política Nacional de Abaste-
cimento, Programa de Aqui-
sição de Alimentos, entre 
outras iniciativas federais e 
estaduais.

 

O Sisan
O Sistema Nacional de Segurança Alimentar e Nutricional, 

estabelecido pela Lei n.º 11.346/2006, conhecida como Lei Orgânica de 
Segurança Alimentar e Nutricional, é um sistema público que tem como 
objetivo a elaboração e articulação de políticas nacionais, estaduais e 
municipais voltadas para a segurança alimentar e nutricional.

Além disso, o Sisan é responsável por monitorar e avaliar as 
mudanças na situação de alimentação e nutrição da população, bem 
como verificar o impacto dos programas e ações desenvolvidos nessa 
área. A atuação conjunta dos órgãos governamentais em todos os 
níveis e das organizações da sociedade é essencial para a formulação e 
implementação efetiva das políticas de segurança alimentar e nutricional 
no Brasil.

Previsão: Como será o clima no Brasil em outubro?

ARQUIVO AEN
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Soja: R$ 128,00 
Milho: R$ 54,00 
Trigo: R$ 81,00 
Feijão Carioca: AUS 
Feijão Preto: AUS 
Boi em pé (Arroba): AUS 
Vaca em pé (padrão corte):AUS 
Suíno em pé não integrado: FORA 
Suíno vivo AUS 
Leite: R$ 2,73 (Litro/Julho) 
Tilápia: AUS 
Frango congelado: AUS 
Pinto de corte: AUS 
Pinto de postura: AUS 
Ovo médio (30 dz) - tipo 3: FORA 
Ovino em agosto (kg/vivo/cordeiro) R$ 12,06 
Dólar: R$ 5,45
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Copacol - Responsável pela maior fatia 
no faturamento bruto da Copacol a avi-
cultura gera oportunidades para 768 
cooperados que atuam de forma inte-
grada com 1.241 aviários, promovendo 
a diversificação no campo e a geração 
empregos na cidade para milhares de 
colaboradores.

Conforme anunciado pela Diretoria 
nas reuniões dos Comitês Educativos 
realizadas no mês de agosto, o paga-
mento da primeira parcela referente 
às reservas das sobras dos anos 2019 
e 2020, proporcional à participação do 
produtor na entrega dos lotes, foi de-
positado nas contas dos avicultores. Já 
a segunda parcela será depositada em 
conta no dia 5 de novembro.

Ao todo serão R$ 57,7 milhões dis-
tribuídos. “É um dinheiro que a gente 
não estava esperando neste momento, 
mas veio em uma hora bastante opor-
tuna e vai ajudar nas despesas. Com o 
pagamento das reservas, a Coopera-
tiva fortalece ainda mais a nossa ati-
vidade, nos motiva e dá sustentabili-
dade ao nosso negócio. Grato à Copacol 
que com isso mostra o seu diferencial 
de empresa referência na avicultura”, 
comemora o cooperado de Cafelândia, 
Luiz Antônio Costa Curta, que investiu 
recentemente em um moderno aviário, 
pensando em melhorar ainda mais a 
renda do sítio.

Fiagro agora tem regulamentação definitiva e 
expectativa é ampliar gama de investimentos
Brasília - Após um período sob regras 
temporárias, os Fundos de Investimen-
tos nas Cadeias Produtivas Agroindus-
triais, o Fiagro, teve a regulamentação 
definitiva publicada pela CVM (Comis-
são de Valores Mobiliários), no início 
desta semana. A criação dos Fiagro é 
uma vitória da FPA (Frente Parlamen-
tar da Agropecuária), com o intuito de 
aproximar o mercado de capitais do 
agro e canalizar recursos de investido-
res para as atividades agropecuárias  
– um financiamento mais barato, com 
prazo mais acessível e com garantias 
mais executáveis.

De acordo com o vice-presidente 
da bancada na Câmara e autor do pro-
jeto, deputado federal Arnaldo Jardim 
(Cidadania-SP), a regulamentação vai 
permitir mais segurança para o total 
uso dos Fiagro, como instrumento de 
modernização e fomento ao financia-
mento do setor agro. “Foi a trilha que 
nós da FPA escolhemos para não ficar-
mos dependentes do Plano Safra. Criar 
novas rotas para que o setor possa ter 
diversidade de fontes e volumes de fi-
nanciamento à um custo mais baixo. A 
realidade dos Fiagro vai se consolidar 
ainda mais. Valeu a pena”, afirmou.

Para o presidente da FPA, deputado 

Pedro Lupion (PP-PR), esse resultado 
representa mais uma vitória impor-
tante para o setor. Ele explica que os 
Fiagro surgiu como uma possibilidade 
interessante de levar ainda mais in-
vestimentos para o campo, oferecer 
alternativas e ganhos diferenciados 
para investidores. “Ganham o agro e os 
produtores rurais, que poderão gerar 
ainda mais renda e oportunidade para 
o nosso país.”

De acordo com o senador Zequinha 
Marinho (Podemos-PA), ampliar as pos-
sibilidades do Fiagro é um anseio do 
mercado e de quem acredita no setor 
agropecuário brasileiro. “Os fundos de 
investimento foram criados para trazer 

benefícios e ainda mais credibilidade 
ao segmento que mais dá retorno ao 
Brasil. Só temos a crescer com o Fia-
gro devidamente alinhado”, disse o vi-
ce-presidente da FPA no Senado.

NO CONGRESSO
Mesmo aprovado em tempo recorde 

no Congresso Nacional, o projeto foi 
sancionado com vetos pelo Governo 
Federal, em dois pontos-chaves da 
proposta. Um criava tratamento jurí-
dico-tributário diferente do que é dado 
a outros fundos, como por exemplo o 
Fundo de Investimento Imobiliário (FII) 

– o que torna o Fiagro menos atrativo 
para os investidores. O outro, retirava 
do adiamento do Imposto de Renda 
(IR) sobre o ganho de capital – com a 
remoção dessa modalidade, muitos 
produtores teriam que antecipar caixa 
para pagamento de um imposto, sem 
ter recebido dinheiro pela transação. 
Graças a negociação da FPA, a isenção 
de impostos dos fundos também foi 
confirmada no Congresso Nacional.

RESOLUÇÃO DA CVM
Segundo a CVM a nova regulamen-

tação busca facilitar o acesso do di-
nâmico e inovador agronegócio local 
aos recursos da poupança pública 
brasileira por meio de fundos de in-
vestimento. Além de prover os Fiagro 
de padrões de conduta, transparência 
informacional e governança que sirvam 
à proteção dos investidores.

O Fiagro deve se adaptar à nova re-
gulamentação até 30/9/2025, prazo que 
coincide com a conclusão da adapta-
ção dos demais fundos de investimento 
à Resolução CVM 175. A medida pre-
tende facilitar a tarefa de adaptação 
para os agentes de mercado. 

FREEPIK.COM

ANTECIPAÇÃO
O cálculo da antecipação das re-

servas não é complemento de preço, 
por isso, não gera Nota Fiscal, somente 
contabilização na matricula do coope-
rado. “Nós anunciamos a destinação 
das reservas nas nossas reuniões dos 
Comitês Educativos, porém tivemos o 
incidente na nossa planta de Cafelân-
dia, por isso, optamos em aguardar 
até a retomada na indústria, que já 
está operando dentro da capacidade. 
Agora estamos fazendo os pagamentos 
aos nossos avicultores. Estamos inje-
tando na economia dos municípios da 
nossa região o valor de R$ 57,7 milhões, 
que vai ajudar de maneira significativa 
nossos cooperados para investimentos. 
Desta maneira reforçamos a importân-
cia de uma Cooperativa que realiza o 
planejamento adequado, visando opor-
tunidades e benefícios para quem faz 
parte dela, gerando resultados para 
todos”, destaca o diretor-presidente 
da Copacol, Valter Pitol.

Copacol distribui sobra a avicultores 
e injeta R$ 57,7 milhões na economia
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Brasília – Desde ontem (2), o 
Centro Internacional de Con-
venções do Brasil, em Brasília, 
é palco da 10ª edição do Fórum 
do Feijão, realizado pelo Ibrafe 
(Instituto Brasileiro do Feijão, 
Pulses e Colheitas Especiais). O 
evento já se consolidou como 
um dos mais importantes para 
o setor agrícola no Brasil, es-
pecialmente para a cadeia 
produtiva do Feijão, reunindo 
especialistas, produtores, pes-
quisadores e representantes do 
agronegócio. 

O tema central é voltado 
para o marketing do setor para 
conquistar o mercado externo e 

também agregar valor como ou-
tras cadeias já fizeram a exemplo 
do vinho e o café. Também a 
inovação e sustentabilidade na 
produção de Feijão, são temas 
em paralelo com novas cultiva-
res que estão sendo lançadas 
como o Mungo preto, um feijão 
com mercado havido no exte-
rior e também o Alubia, ambas 
cultivares do IAC (Instituto Agro-
nômico de Campinas). O  evento 
aborda ainda, temas fundamen-
tais, como novos métodos de 
cultivo, práticas de manejo sus-
tentável, mercado e exportação, 
além de inovações tecnológicas 
que visam aumentar a eficiência 

e a qualidade da produção e a 
rentabilidade do produtor. 

“O 10º Fórum do Feijão, Pul-
ses e Colheitas Especiais será um 
momento para grande reflexão 
sobre como o marketing pode, 
além de nos ajudar a entender o 
nosso cliente, conhecer melhor 
nosso público-alvo e criar es-
tratégias a fim de chamar sua 
atenção e nos comunicar as-
sertivamente com ele, esteja 
aqui ou na China”, declarou o 
presidente do Ibrafe, Marcelo 
Eduardo Lüders 

O Fórum é voltado para 
produtores rurais, técnicos 
agrícolas, distribuidores, coo-

Com protagonismo da erva-mate, Paraná 
é destaque nacional na produção florestal
Curitiba - O Paraná está entre 
os principais produtores flo-
restais do País, com destaque 
para vários produtos madeirei-
ros e do extrativismo vegetal. 
O estado fica atrás apenas de 
Minas Gerais no valor de pro-
dução de florestas plantadas, 
que somou R$ 5,1 bilhões em 
2023, e tem o terceiro maior 
valor de produção na extração 
vegetal, chegando a R$ 624,3 
milhões no ano passado, atrás 
do Pará e do Mato Grosso.

Os dados são da pesquisa 
Produção da Extração Vege-
tal e da Silvicultura (PEVS) 
2023, divulgada no final de 
setembro pelo IBGE (Institu-
to Brasileiro de Geografia e 
Estatística). O Paraná lidera a 
produção nacional de lenha da 
silvicultura, com 13,8 milhões 
de metros cúbicos cortados 
no ano passado, um quar-
to do volume de todo o País. 
É ainda o maior produtor de 
madeira em tora para outras 
finalidades, responsável por 
38,1% da produção nacional. O 
segmento cresceu 9,2%, alcan-
çando 22,9 milhões de metros 
cúbicos, e o valor da produção 
subiu 19,1%, chegando a R$ 2,8 
bilhões em termos nominais.

Além disso, é o terceiro es-
tado na extração de madeira 
em tora para papel e celulose, 
com o valor de produção, de 
R$ 1,3 bilhão, sendo superado 
apenas por São Paulo e Mato 
Grosso do Sul. Já a produção 
de carvão vegetal atingiu um 
valor de R$ 99 milhões e outros 
produtos florestais somaram 
R$ 9,3 milhões em valor de pro-
dução.

General Carneiro, no Sul pa-
ranaense, lidera o ranking dos 
municípios no valor de produ-
ção nacional da silvicultura, 
chegando à soma de R$ 577,7 
milhões em 2023. O montan-
te, porém, teve uma redução 
de 8,4% em relação ao ano 
anterior, reflexo na queda de 
17,2% na produção de madeira 
em tora para outras finalidades 
e de 3,4% na madeira em tora 
para papel e celulose. Houve, 
porém, um avanço significa-
tivo na produção de carvão 
vegetal, que cresceu 275% em 
quantidade e 348,1% no valor 
da produção.

Telêmaco Borba, nos Cam-
pos Gerais, também figura no 
top 10 nacional entre os prin-
cipais produtores de florestas 
plantadas, com valor de pro-
dução de R$ 305,3 milhões em 
2023, o décimo maior do País.

PROJETO ERVA-MATE
O IDR-PR (Instituto de De-

senvolvimento Rural do Paraná 
Iapar-Emater) possui o Projeto 
Erva-Mate, parte do Programa 
Cultivos Florestais do Estado 
do Paraná, visa a manuten-
ção e o incremento da cultura 
da erva-mate em proprieda-
des da agricultura familiar, 
especialmente em sistemas 
agroflorestais. A iniciativa tem 
como foco a geração de renda 
sustentável, fornecimento de 
matéria-prima para a cadeia 
produtiva e a promoção do 
bem-estar das famílias rurais 
que vivem na área da Floresta 
Ombrófila Mista, onde a erva-
-mate tem importância cultural 
e econômica.

Cultura no Brasil
Segundo o IBGE, o valor da produção florestal atingiu recorde de R$ 

37,9 bilhões em 2023 no Brasil, com alta de 11,2% e produção em 4.924 
municípios. A silvicultura respondeu por 83,6% desse valor, chegando 
a R$ 31,7 bilhões no ano passado, 13,6% a mais que em 2022. Já a 
extração vegetal se manteve estável em relação ao ano anterior, com 
valor de produção de R$ 6,2 bilhões.

Em 2023, houve acréscimo de 2,5% nas áreas de florestas plantadas 
no país, ou mais 238 mil hectares. A área total da silvicultura é de 9,7 
milhões de hectares, dos quais, 7,6 milhões são de eucalipto, usado 
predominantemente na indústria de papel e celulose. Juntos, eucalipto 
e pinus foram responsáveis pela cobertura de 96,3% das áreas de sil-
vicultura para fins comerciais no país.

Objetivos principais são 
garantir a sustentabilidade 
socioeconômica e ambiental 
nas propriedades agrícolas, 
por meio da preservação e 
manejo adequado dos re-
cursos florestais; fortalecer a 
cadeia produtiva da erva-ma-
te, oferecendo suporte técnico 
e capacitação aos produtores 
para melhorar a qualidade do 
produto e incrementar a pro-
dução; proporcionar maior 
valorização dos produtos, 
por meio de organização de 
cooperativas e associações, 
capacitação em agroindus-
trialização, e articulação para 
a comercialização da erva-ma-
te. Além disso, o projeto busca 
incentivar práticas de manejo 
sustentáveis que garantam a 
preservação das florestas na-
tivas e a biodiversidade local.

A ação também prevê ati-
vidades de adequação das 
propriedades à legislação am-
biental vigente, garantindo 
conformidade com normas de 
preservação ambiental. O pro-
jeto contribui diretamente para 

perativas, pesquisadores, 
indústrias de insumos e todos 
os envolvidos no mercado do 
Feijão, oferecendo um espaço 
para troca de experiências e dis-
cussões sobre os rumos do setor. 

A programação aberta 
ontem, segue durante toda 
esta quinta (3), com a última 
palestra, com o tema “Clima 
em ebulição 2024 - 2030: China, 
Índia México, Estados Unidos, 
Argentina e Brasil”, proferida 
pelo Dr. Luiz Carlos Molion, pro-
gramada para às 16h15. Para 
mais informações e inscrições, 
acesse o site oficial do evento 
www.forumdofeijao.com.br. 

10ª edição do Fórum do Feijão tem foco no marketing e inovação

a melhoria da qualidade de 
vida das famílias envolvidas, 
ao mesmo tempo que promove 
práticas sustentáveis e o forta-
lecimento da cadeia produtiva 
da erva-mate no Paraná.

ERVA-MATE E PINHÃO
Dois símbolos paranaenses 

ganham destaque nacional, 
considerando os produtos de 
extração vegetal. O Estado é, 
com folga, o principal produtor 
nacional de erva-mate que, por 
sua vez, só perde para o açaí 
entre os produtos não ma-

deireiros com maior valor de 
produção no Brasil, somando 
R$ 589,6 milhões em todo o 
País. Foram 425,8 mil tonela-
das de erva-mate extraídas no 
ano passado.

O Paraná detém 87% desse 
volume e concentra os 10 mu-
nicípios com maior produção 
de erva-mate do País, lidera-
dos por São Mateus do Sul. O 
município do Centro-Sul do 
Estado produziu 65 mil tone-
ladas em 2023, somando R$ 
130,7 milhões em valor de pro-
dução. Esse montante chegou 
a R$ 513,9 milhões em todo o 
Estado.

Já o pinhão atingiu R$ 26,8 
milhões em valor de produção 
no Paraná, 43,3% da produção 
nacional, que chegou a R$ 61,9 
milhões. Além disso, entre os 
produtos de extração vege-
tal, o Paraná também somou 
R$ 540,7 milhões em valor de 
produção do açaí, R$ 309 mil 
em produtos aromáticos, me-
dicinais, tóxicos e corantes, R$ 
109 mil na extração de hevea 
(látex líquido) e R$ 1,7 milhão 
de nó de pinho.
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VENDE-SE SORENTO 
ANO 2013.

Cor Branca super conservada. Va-
lor R$ 63.000,00 Fone:(45)99960-
4762. Contato: Valdir.  CI-212255.

BMW 32 0I 2012
Preta,Gasolina, 70 mil km, interior 
em Couro Caramelo, 4 pneus Goo-
dyear Novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, Impecá-
vel. R$ 72.000,00 F: (45)99988-
3377  CI-212202.

JEEP COMPASS LIMITED
2018, Preto, Flex, Automático, 
Luxuoso, Completo, Higieni-
zado, Espelhado, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
99.000,00 F:(45) 99988-3377  CI-
212201.

VENDE-SE SANTA FÉ 
2014

Único dono. Tem nota fiscal de 
concessionária em nome do atu-
al vendedor, com sistema ECO, 
(economia de combustível), preta, 
pneus novos, bancos de couro no-
vos, multimídia nova, inteiramen-
te revisada, higienizada, motor tro-
cado (documentado), com 60.000 
km. Preço 90% tabela Fipe e, 
dinheiro, aceita troca por veículo 
menor valor, mas também por 90% 
tabela Fipe.  Valor R$85.000,00. 
Fone: (45)988055017 ou 
(45)988055016.  CI-211501.

CAPTIVA SPORT
185cv, 2010, Prata, Bancos em 
Couro, Luxuosa, Completa, Hi-
gienizada, Espelhada, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
29.000,00 F: (45) 99988-3377  CI-
212209.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V 185cv, 2014, Azul, Bancos 
em Couro, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, Impecá-
vel. PASSAGEM POR LEILÃO. 
R$ 29.000,00 F: (45) 99988-3377  
CI-212208.

OMEGA CD 3.6
V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 25.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-212206.

OMEGA CD 3.6 BLINDA-
DO

V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 23.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-212207.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, 2011, Preto, Ga-
solina, Luxuoso, Completo, Hi-
gienizado, Espelhado, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
59.000,00 - F: (45) 99988-3377  
CI-212203.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, Blindade, 2011, 
Preto, Gasolina, Luxuoso, Com-
pleto, Higienizado, Espelhado, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO. R$ 49.000,00 F: (45) 
99988-3377  CI-212205.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 258cv Blindado, 2008, 
Preto, Gasolina, Luxuoso, Com-
pleto, Higienizado, Espelhado, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO. R$ 39.000,00 F: (45) 
99988-3377  CI-212204.

VENDE-SE S10 DIESEL 
2014

Cor Branca super conser-
vada. Valor R$ 108.000,00. 
Fone:(45)99960-4762. Contato: 
Valdir.  CI-212254.

VENDE-SE SAVEIRO ANO 
2016

Cor Branca super conservada. Va-
lor R$ 48.000,00. Fone:(45)99960-
4762. Contato: Valdir.  CI-212256.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, Prata, Diesel, Cabine Dupla, 
Automática, Capota Marítima, 
Protetor de Caçamba, Engate Re-
movível, Som, Pneus Novos, Hi-
gienizada, Espelhada, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO R$ 
135.00,00 F: (45) 99988-3377  CI-
212200.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasquei-
ra na sacada com total de 350m², 
área total sendo 177m², área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-212212.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitário, 
6° andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-212223.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais 
de 370m² dividido em 10 unida-
des, já alugadas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
informações F: (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
212216.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suite 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-212229.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a 
Rua Manaus, fácil acesso ao cen-
tro e saídas para rodovias. Por 
apenas R$ 590.000,00. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRE-
CI 19806f.
  CI-212217.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truida de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informações 
F: (45) 99922-7904 Willian Sera-
fim CRECI 19806f
  CI-212224.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
212228.

ALUGA-SE SALA CO-
MERCIAL

Ótima localização no bairro Neva, 
56m², no pavimento térreo, sem 
condomínio.Tratar com o pro-
prietário. Fone: (45) 99856-2939  
CI-212137.

ALUGA-SE SALA CO-
MERCIAL

Com 45m² na Avenida Brasil, 
em frente a Igreja São Cristovão. 
Contato: Valdir. Fone:(45) 99960-
4762. Otima Ponto Comercial.  CI-
212253.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-212219.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-212197.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 249.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-212195.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória, 
770. R$ 2.290.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-
212198.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-212193.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 270m² (10X27) 
no Santo Onofre, Rua Tupinam-
bás, divisa com o Santa Cruz, 
(preservação permanente). R$ 
130.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-212196.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-212194.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-212211.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-212213.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-212214.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-212215.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-212222.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-212226.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento 
para visitantes, cerca elétrica, li-
berado para construção, com vá-
rias casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 
construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
R$ 220.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willlian Serafim. CRECI 
19806f.  CI-212218.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-212225.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-212210.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-212227.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-212221.
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SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RE-
NOVAÇÂO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO 

A empresa Nórdica Veículos S/A torna público 
que irá requerer à Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente de Cascavel, a Renovação da Licen-
ça de Operação para a atividade de comércio 
de veículos e peças automotivas em geral e ofi-
cina de reparos, instalada na Rodovia BR 277, 
s/n, km 584, Bairro Industrial, Cascavel – PR.

SÚMULA DE CONCESSÃO DE LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA 

L CORSO E CORSO LTDA ME, CNPJ n° 
14.647.743/0001-62, torna público que recebeu do 
Instituto Água e Terra, a Licença Ambiental Simpli-
ficada - LAS, com validade de 23/03/2024, para a ati-
vidade de Artefatos de ferro/aço e de metais não-ferro-
sos com tratamento de superfície realizada na Avenida 
Aracy Tanaka Biazetto, n° 11790, CEP 85.805-505.

SÚMULA DE CONCESSÃO 
DE LICENÇA DE OPERAÇÃO

A TUICIAL INDÚSTRIA GRÁFICA E 
EDITORA LTDA., CNPJ 77.604.163/0001-
08, torna público que recebeu do Institu-
to Água e Terra, a Licença de Operação
- LO com validade de 4 anos (24/09/2028) para a 
Indústria Gráfica instalada à Rodovia BR-277, Km 
577, Bairro Centralito, no município de Cascavel/PR.
SÚMULA DE CONCESSÃO DE LICENÇA 

DE OPERAÇÃO DE AMPLIAÇÃO
 

A TUICIAL INDÚSTRIA GRÁFICA E EDITO-
RA LTDA., CNPJ 77.604.163/0001-08, torna pú-
blico que recebeu do Instituto Água e Terra, a Li-
cença de Operação de   Ampliação - LO-A, com 
validade de 4 anos (24/09/2028) para a Indústria 
Gráfica, a ser instalada à Rodovia BR-277, Km 577, 
Bairro Centralito, no município de Cascavel/PR.
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